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Comissão fiscalizadora avalia
obra da Copasa em Paraíso

Câmara retira projeto de
reajuste dos servidores

da pauta de votação

SES investiga caso
de macaco encontrado

morto em Paraíso

Bombeiros resgatam
capivara em

residência urbana

Arantes é eleito
presidente da Comissão

de gropecuária e
Agroindústria da ALMG

Tratamento de esgoto no município paraisense ocorre com menos de 50% da capacidade das ETE’s
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 CURTCURTCURTCURTCURTASASASASAS
SAÍDA
O vereador Jerônimo Aparecido Silva (DEM) já contou em
sessão na Câmara sobre envio de mensagem ao presidente
estadual de seu partido, deputado federal Carlos Melles,
pedindo para rever sua permanência na legenda. Jerominho
disse que aguarda uma resposta do deputado. Ele alega não
pedir para sair, pois por lei, perderia sua vaga na Câmara,
mas quer que o partido o dispense. O argumento do vereador
é que o partido não tem o tem apoiado há anos.
REVISÃO
O presidente da Câmara de São Sebastião do Paraíso,
Marcelo Morais, pediu aos vereadores para que estudem
revisão na forma de eleger o presidente do Instituto de
Previdência dos Servidores Públicos Municipal (INPAR).
Atualmente há uma escolha “tripartite”, com candidatos à
presidência apontados pelo Sindicato do s Servidores
Públicos Municipais (Sempre), Câmara e Prefeitura. Marcelo
sugere que a eleição para a escolha desse presidente seja
feita por votação entre os servidores públicos e que os
vereadores faça um estudo para fazer a mudança de lei.
POR DECRETO
O prefeito Walker Américo Oliveira publicou no Jornal Oficial
do Município o decreto 4904, com data de 16 de março, que
dá a aprovação do regimento interno da Jari (Junta
Administrativa de Recursos de Infrações). Marcelo Morais
questionou como essa lei foi aprovada em 2011 pela Câmara
da época e quer fazer uma revisão na questão. O vereador
Sérgio Aparecido Gomes disse que, na ocasião, o secretário
municipal de Segurança, Trânsito e Transporte, Ronaldo
Bernardes, alertou que a aprovação não havia sido aceita em
órgãos estaduais e federais de trânsito, como Detran e que
teriam que partir do zero. Parece que isso não foi considerado
e a lei municipal seguiu seu caminho. Agora, o presidente da
Câmara que mexer na celeuma novamente.
SUBSTITUIÇÃO
O assunto Jari e municipalização de trânsito é caixa de titica
que já foi muito mexida e já fedeu muito. Porém, reconhece-
se que o trânsito paraisense clama por soluções urgentes e
que os dois temas terão que ser remexidos. Mas ainda não
se sabe quem estará à frente para fazê-lo, afinal corre à boca
miúda que o atual secretário municipal de Segurança Pública,
Trânsito, Transportes e Defesa Civil, Miguel Félix, está para
ser substituído por um delegado. Já se lastima o boato e
muito mais lastimável será se virar fato, pois o secretário
Miguel tem feito um trabalho louvável, é querido por seus
colegas e amado pela comunidade, reconhecido por seu jeito
humanitário – coisa rara – de agir. Será que é isso que está
incomodando?
A PEC DO MAL
A PEC (Proposta de Emenda Constitucional) 287, ou a “PEC
do Mal”, que altera a previdência, está mobilizando quase
todas as categorias de trabalhadores em todo o país para
pressionar os deputados federais a votarem contra. Em
Paraíso, a mobilização também tem movimentado a cidade.
Nessa semana o SindUte programou que os professores
fizessem panfletagem, com material explicativos sobre os
pontos mais criticados da PEC, nos pontos de ônibus onde
param os veículos que levam estudantes para as faculdades
da região. Na sessão da Câmara de segunda-feira, (20/3),
pais de alunos, os alunos e muitos estudantes estiveram
presentes para pedir que os vereadores atuem junto aos
deputados de seus partidos para que votem contra. Vamos
ver no que vai dar no próximo dia 28, quando a Câmara dos
Deputados vai fazer essa votação.
VIAGENS
Quem visitou o portal da Transparência da Câmara com mais
calma pôde observar que existe sim uma área destinada a
registrar os gastos de viagens dos servidores e vereadores.
O leitor deve acompanhar com atenção que há muitas
informações disponibilizadas e outras mais estão sendo
acrescentadas, por determinação do presidente do Legislativo
Marcelo Morais. Para quem não está acostumado a tantas
informações pode até se assustar, mas, o objetivo proposto
é apresentar tudo às claras. Este já deixou claro que não
teme fazer provas contra si, pois, não tem rabo preso e não
faz maracutaias.
REPROVADA
Uma enquete realizada pelo jornal O Tempo com os 53
deputados federais mineiros aponta que a proposta de
Reforma da Previdência apresentada pelo governo não será
aprovada. Questionados em alguns pontos polêmicos a
maioria foi contra ou preferiu não se posicionar em relação a
aspectos cruciais da reforma. O deputado federal Rodrigo
Pacheco pelo menos se manifestou, embora esteja em um
posicionamento em cima do muro. “Prefiro terminar os meus
estudos do que é justo, razoável e necessário, e ouvir os
dois lados, antes de emitir uma opinião”, declarou.
NÃO RESPONDE
Já o deputado federal Carlos Melles não se posicionou nos
questionamentos feitos. O parlamentar deixou de responder
as questões relacionadas a idade mínima de 65 anos,
igualdade mínima para homens e mulheres e pagamento do
benefício integral somente para a invalidez causada durante
o trabalho. Segundo o governo a seguridade social é deficitária
desde2002 e possui um déficit de quase R$260 bilhões. Por
outro lado a Associação Nacional dos Auditores Fiscais e a
OAB (Ordem dos Advogados do Brasil) afirmam o contrário.
O apontamento é de que houve um superavit de R$12 bilhões
em 2015.
COMISSÃO
A Assembleia Legislativa de Minas Gerais teve na semana
passada a designação em Plenário dos membros das 21
comissões permanentes. Para que iniciem seus trabalhos,
as comissões parlamentares devem agora realizar reuniões
para eleger seus presidentes e vices. O deputado Antônio
Carlos Arantes (PSDB) está na Comissão de Agropecuária e
Agroindústria. Na mesma reunião de Plenário, foi encerrada
a discussão de quatro vetos do governador Fernando Pimentel,
que estão em pauta. Diversos deputados também se
pronunciaram contra a reforma da Previdência proposta pelo
governo federal.
PEC 287/16
O presidente Michel Temer enviou à Câmara dos Deputados
a maior proposta de reforma do sistema de seguridade social
desde a Constituição de 1988. A PEC 287/16 altera regras
com relação à idade mínima e ao tempo de contribuição para
se aposentar, à acumulação de aposentadorias e pensões, à
forma de cálculo dos benefícios, entre outros aspectos.
TEXTO E CONTEXTO
Pelo texto, a nova regra para a aposentadoria passará a exigir
idade mínima de 65 anos e 25 anos de contribuição, sendo
aplicada a homens e mulheres que, na data de promulgação
da nova emenda à Constituição, tiverem, respectivamente,
menos de 50 anos e menos 45 anos. Para receber
aposentadoria integral, serão necessários 49 anos de
contribuição. Segundo o governo, a reforma pretende conter
o déficit previdenciário ocasionado por despesas crescentes
e de difícil redução.
INVESTIGAÇÃO
O deputado Antonio Carlos Arantes (PSDB) foi eleito, na
segunda-feira, 20,  presidente da Comissão de Agropecuária
e Agroindústria da Assembleia Legislativa de Minas Gerais
(ALMG). Em seu primeiro pronunciamento à frente da
comissão, Antonio Carlos Arantes criticou a operação Carne
Fraca, organizada pela Polícia Federal (PF) para combater a
venda ilegal de carnes. Segundo o parlamentar, estão sendo
investigados cerca de 20 dos 5 mil pontos de abate de animais
do País, de forma que qualquer generalização sobre a
comercialização de alimentos produzidos por frigoríficos pode
prejudicar, injustamente, todo o trabalho do setor.
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Luiz Carlos Pais. Professor aposentado da UFMS

Querem maquiar a carne imprópria para o consumo
humano ou esconder a parte podre da corrupção
endêmica que ameaça a democracia brasileira? O pior
cenário é aquele em que essas duas alternativas estejam
acontecendo. A operação deflagrada nos últimos dias,
pela Polícia Federal e Ministério Público, envolvendo
prisões e interdição de frigoríficos, pode sim conter
exageros. Se esse for o caso, seus autores devem ser
responsabilizados nos tribunais. Mas, é bom lembrar de
que não se faz política com o fígado e que também não
devemos consumir vísceras contaminadas com
hormônio. As autoridades mais gradas deveriam, no
mínimo, pedir desculpas aos milhões de cidadãos que
os elegeram e sustentam seus salários e cargos vitalícios.

Pelo contrário, está anunciado que haverá suculento
almoço em churrascaria de luxo, com a participação
políticos e diplomatas. Certamente, não será servida
carne com papelão e nem linguiça fabricada com carne
de cabeça. Um empresário quer tirar o papelão de dentro
dos embutidos fabricados com carne adulterada, dizendo
que a conversa gravada fazia referência “apenas” à
embalagem e não ao conteúdo. É bom ficar atento com
essa questão, porque o consumidor poderá ser enrolado
nessa história de embalagem. É uma questão gravíssima,
caso tenha ou não ocorrido exagero. O setor produtivo
poderá sofrer impactos a médio prazo, caso tenha ou
não substância cancerígena na carne.

É difícil acreditar no discurso que tenta minimizar a
gravidade do problema, pois as marcas mais famosas
são mencionadas. A estratégia de algumas delas é
contratar atores peludos ou atrizes charmosas para dizer
que seus produtos são puríssimos. Até mesmo no espaço
existente nos noticiários televisivos, direito de resposta

garantido por lei, o discurso das empresas se reduz a
falar da suposta qualidade de seus produtos, ao invés
de responderem às denúncias, aproveitam para fazer
propaganda.

O escândalo está diretamente relacionado ao sistema
endêmico de corrupção que assola parte expressiva dos
grandes partidos que governaram o País, nas últimas
duas décadas. Essa relação aparece quando se
defende, por exemplo, anistia para o crime de caixa dois,
perdão para quem recebeu propina junto com doação
legalizada ou na tentativa de aprovar a chamada “lista
fechada” de candidatos a deputados. Tirar o nome da
cédula eleitoral, agora, é tentar oficializar a volta ao
tempo do coronelismo.

Querem usar, até mesmo, estatística para esconder
a gravidade do problema, anunciando que são apenas
21 unidades frigoríficas envolvidas e que somente seis
delas exportaram nos últimos dois meses. São apenas
33 fiscais investigados, no honrado universo de
funcionários do Ministério da Agricultura. Novamente,
equivocam ao usar números para tentar minimizar a
gravidade do problema. De novo, tentam enrolar a
Nação no papelão indigesto que nada tem a ver com o
honrado setor produtivo, evolvendo o agronegócio que
está ajudando a superação da grande crise do momento.

É uma estratégia falaciosa porque escondem quantas
mil toneladas de carne imprópria foram exportadas ou
consumidas no mercado interno. O governo acaba de
anunciar a criação de uma força-tarefa para correr atrás
do prejuízo. Mas, as tarefas de estado são realizadas
na eficiência do cotidiano e não basta fazer mutirões
para enganar as aparências e fugir das causas
fundamentais, encrustadas nas raízes da rede de
corrupção endêmica que ameaça a democracia
brasileira.

Bom dia, mas “bom dia”
mesmo! Não é aquele bom
dia sem graça de nem ver o
próximo sem mesmo olhar
no olho, nem um aperto de
mão. Algumas pessoas, vizi-
nhos nossos, transeuntes,
nem pronunciam direito: só
dizem “dia”! Ficamos sem
saber o que está nos desejan-
do... Se bom dia ou outra
coisa.

São tantos os bons dias,
vejam: Bom dia Jacuí. Bom
dia Minas. Bom dia Brasil.
Bom dia Professores. Bom
dia alunos e alunas. Bom dia
feirantes. Bom dia motorista
profissional.

O cumprimento é dirigi-
do a alguém na parte da ma-
nhã, bom dia. Dia bom agra-
dável. Eu penso, quando dou
bom dia a alguém, estou es-
tendendo o cumprimento

para o dia inteiro. O dia é um
presente de Deus.

Bom dia especial para
você que está lendo este tex-
to. Que coisas boas lhe acon-
teçam! Isto aí, sim é um dia
sustentável. Acordar gente é
a melhor razão para ser feliz.
Bom dia, o dia por inteiro. E
assim vamos nós, caminhan-
do pelas ruas e avenidas, cru-
zando com gente conhecida
ou não, olhando nos seus
olhos e descontraidamente
pensar: o dia mal começou e
eu já sinto uma vontade da-
nada de ser feliz o tempo in-
teiro.

Bom dia Vida. Bom dia
Deus e bom dia amigos.

FERNANDO DE MIRANDA JORGE

Acadêmico Correspondente da APC

Jacuí/MG

E-mail: fmjor31@gmail.com

BOM DIA
SUSTENTÁVEL

O ministro Gilmar Men-
des, do Supremo Tribunal
Federal (STF), acusou nes-
ta terça-feira a Procurado-
ria-Geral da República
(PGR) de fornecer à impren-
sa de forma indevida infor-
mações de processos sigi-
losos, como as investiga-
ções das operações Lava-
Jato e Carne Fraca. Segundo ele, a prática deve ser
investigada como crime de violação de sigilo funcional.
Gilmar ponderou que, como o crime teria sido cometido
pelo Ministério Público, talvez não haja investigação. Para
o ministro, os vazamentos desmoralizam o STF.

O ministro também criticou a Operação Carne Fraca,
que fiscaliza irregularidades na fiscalização da produção
de carnes produzidas no país. Ele chamou de “irrespon-
sável” o delegado que conduziu as investigações – e res-
saltou que as apurações resultaram em um prejuízo de
R$ 30 bilhões ao Brasil.

A subprocuradora da República Ela Wiecko, que es-
tava na sessão, tentou defender a PGR dizendo que a
imprensa não tinha responsabilidade ao divulgar infor-
mações sigilosas. Gilmar rebateu a fala da procuradora.

— A mídia não estaria divulgando esses nomes se
não tivessem sido fornecidos. Eu não vou acreditar que
a mídia teve acesso aos nomes em uma sessão espírita
— concluiu o ministro.

Nunca presenciei tamanho ataque às instituições bra-
sileiras.

O ministro foi muito infeliz, em um momento muito
delicado.

Está tirando toda a credibilidade das poucas institui-
ções e ações que tentam fazer algo correto no País,
desautorizando-as.

A impressão que deixa é de que está jogando no time
dos que estavam na defensiva, acuados por um time
contundente, que investigou, apurou, prendeu, divulgou
e quer julgar e punir.

Acharam uma brecha e agora partem para o contra-
ataque, buscando alívio e um pouco de espaço depois
do sufoco.

O problema é que ao fazerem isso, apaga-se a única
luz que brilhava no túnel da esperança de um novo Bra-
sil. Aqui não se pode fiscalizar, denunciar ou vigiar a cas-
ta políticas, quanto mais punir. Quem vai acabar punido
são os que tentaram fazer isso.

Intimidação é o principal recurso dos poderosos.

INTIMIDAÇÃO
mabicego@hotmail.com

Mariano Bícego

Maria José Marques, esposa de
Cláudio Marques, participa aos
familiares e amigos a missa pelo 5.º
ano de seu falecimento será celebrada
dia 26/03 às 19 horas na Igreja Matriz
de São Sebastião.

27/03/2012 a 27/03/2017

MISSA DE 5.º ANO
DE FALECIMENTO

OPINIÃO
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Por Heloisa Rocha Aguieiras

Professores, estudantes e
pais de alunos compareceram
à sessão da Câmara de segun-
da-feira, (20/2), a fim de ma-
nifestarem contra a PEC
(Proposta de Emenda a Cons-
tituição) 287, o projeto de lei
sobre a reforma da previdên-
cia, que será votado na Câ-
mara dos Deputados, no pró-
ximo dia 28. O professor de
Filosofia, Cezar Cardoso de
Souza Neto, usou a tribuna li-
vre, representando seus cole-
gas e familiares de estudan-
tes.

O professor Cezar iniciou
sua fala ressaltando a impor-
tância da Educação e das es-
colas para a sociedade e pe-
diu aos vereadores que
apoiem à categoria, em ação
junto aos deputados locais,
para que a PEC não seja apro-
vada. (Veja no quadro tre-
chos da fala do professor
Cezar).

O vereador Jerônimo
Aparecido da Silva (DEM)
disse que com a idade míni-
ma de aposentadoria em 75
anos, como prevê a nova
PEC, e a estimativa de vida
do brasileiro em 79 anos, as
pessoas não terão nem tem-
po de usufruir do descanso.
“Também ao igualar a idade
do homem e da mulher para
aposentar, sobrecarregou de-
mais a mulher. Acredito que
assim a PEC não vai prospe-
rar. O que podemos fazer é
pressionar os deputados es-
taduais, porque eles têm in-
fluência aos deputados fede-
rais de nossa região”, disse o
vereador, solicitando envio de
ofício assinado pelos dez co-
legas, a ser encaminhado a
todos esses parlamentares. O
presidente da Casa, Marcelo
Morais, pediu a assinatura de
todos os presentes, como um
abaixo assinado, a ser enca-
minhado juntamente.

O vereador Sérgio Apare-
cido Gomes (PSD) sugeriu
que a Câmara elabore moção
de repúdio contra a “PEC do
mal” que seja enviada ao Con-

gresso Nacional. “Toda soci-
edade brasileira será prejudi-
cada, as senhoras, os jovens
estudantes que estão fazendo
faculdade atualmente. La-
mentamos e repudiamos.
Acredito que nossa moção
será uma gota no oceano, mas
estaremos fazendo a nossa
parte”.

O vereador Vinício Sca-
rano (SD) agradeceu ao pro-
fessor Cezar pelas “palavras
de qualidade”. Ele informou
que a PEC 287 já recebeu 131
emendas válidas e estão na
comissão responsável, no Con-
gresso, sugerindo que o ofício
seja enviado para os deputa-
dos que fazem parte dessa
comissão também.

O vereador Luiz Benedito
de Paula parabenizou o pro-
fessor Cezar por sua sabedo-
ria e disse que a PEC foi in-
ventada para prejudicar o ci-
dadão brasileiro.

O vereador Lisandro José
Monteiro (SD) disse que tem
mãe e tias professoras apo-
sentadas que trabalham por-
que o que recebem de aposen-
tadoria não é o suficiente e
com a PEC isso será muito
pior. “Temos que cobrar de
nossos deputados federais
mesmo e fazer oposição, caso

eles votem a favor dessa
PEC”.

José Luiz das Graças
(DEM) disse que agradecia
aos professores que estavam
nas ruas defendendo os direi-
tos de todos. “Todos deveri-
am ir para as ruas reivindicar
e os professores estão indo
por todos nós. Da forma como
está não vai ter aposentado-
ria, o governo quer tirar nossa
pele”, disse.

O presidente Marcelo
Moraes informou que a Câ-
mara, nesta semana, enviou
ofício a todos os deputados fe-
derais que tiveram voto em
Paraíso, informando a insatis-
fação dos vereadores e de to-
dos que já se manifestaram,
em relação à PEC. “Estou
recebendo críticas diretas dos
deputados Carlos Melles e
Renato Andrade. Mas não
consigo acreditar que o depu-
tado Melles, com 22 anos de
mandato, não dá sua opinião
à PEC”. Marcelo informou
sobre divulgação de que Mel-
les, em encontro da Fatemg
(Faculdade de Tecnologia de
Minas Gerais), declarou seu
voto a favor da PEC. “Temos
que cobrar os R$ 426 bilhões
que as empresas devem à pre-
vidência, cobrar a renúncia de

receita em R$ 267 bilhões.
Tem que fazer a reforma de
cima para baixo e não de bai-
xo para cima. Vamos mandar
ofício a todos os deputados”.

Também foi lida cópia da
carta que o vereador Jerônimo
encaminhou ao senador Pau-
lo Paim, agradecendo-o por
sua posição contrária à PEC
287. “A PEC significa severa
punição aos direitos adquiri-
dos”, escreveu o vereador.
Em resposta, o senador Paulo
Paim confirmou o seu envio
de moção de repúdio à PEC,
chamando-a de “catástrofe”
tanto para os trabalhadores do
regime geral, como para os
servidores públicos e prome-
teu: “Farei todo o possível para
barrar essa proposta. Não há
outro caminho para vencermos
essa batalha, a não ser a pres-
são popular. Conte com meus
esforços e meu apoio”, diz o
senador em sua resposta ao
vereador Jerominho.

A Câmara fará um encon-
tro, com data a ser divulgada
ainda esta semana, para es-
clarecimentos sobre a PEC
287. O presidente Marcelo
pede que cada pessoa leve o
maior número de conhecidos
para conhecer melhor o as-
sunto.

“POR FAVOR, VEREADORES, USEM SUAS
VOZES COMO UMA REPRODUÇÃO DAS
NOSSAS”, DIZ O PROFESSOR CEZAR

“Passam por nossas mãos, como educadores, todos
os futuros profissionais que irão ocupar grande parte
dos postos de trabalho desse país. Nossa situação é
muito difícil. Na rede estadual o salário não respeita o
piso do país e a situação mais calamitosa surge com a
‘PEC do Fim da Aposentadoria’. Quando nós vamos nos
aposentar? Sugerem que o cidadão trabalhe por 49
anos. Vamos nos aposentar, ao chegar o final de nossa
carreira, com salário que não possibilitará que pague-
mos nossos remédios, nossas despesas e tendo o mí-
nimo de dignidade. Viemos pedir em nome da popula-
ção que, por favor, vossas excelências, vereadores,
contatem nossos políticos, deputados, e os lembrem que
eles também tiveram professores; lembrem a eles que
precisamos de uma aposentadoria digna. Não estamos
suplicando, estamos reivindicando direito que é nosso.
Essa PEC vai trucidar os nossos futuros alunos. Não
estamos querendo privilégios, como cidadãos estamos
pedindo que se respeitem as leis, que custosamente
conseguimos e querem tirar o pouco que temos. Pedi-
mos que lembrem aos parlamentares locais que temos
dignidade. Temos que lembrar dos pobres lavradores
que trabalham nos nossos cafezais, os que trabalham
em nossas ruas, os que trabalham no comércio de nos-
sa cidade, que terão uma aposentadoria muito ruim, caso
aposentarem. Peço às vossas excelências que recor-
dem junto dos deputados de vossos partidos a necessi-
dade de olharem por aqueles que estão ajudando a
construir o nosso país. Enquanto se despreza a Educa-
ção, está se desprezando o futuro do Brasil. Por favor,
vereadores, usem suas vozes como uma reprodução
das nossas; por favor, ajude-nos a ensinar a pensar,
ajude-nos a libertar o conhecimento”.

Professores fazem manifestação
na Câmara contra PEC 287

Por João Oliveira

A greve de professores
e servidores da educação
contra a reforma da Previ-
dência Social, já chega à sua
primeira semana nesta quar-
ta-feira. A expectativa é que
a paralisação se mantenha
até o próximo dia 28 de mar-
ço, terça-feira, quando a
PEC 287 deve ser votada
em primeiro turno no plená-
rio da Câmara dos Deputa-
dos. De acordo com balan-
ço da subsede do Sindicato
Único dos Trabalhadores em
Educação de Minas Gerais

(Sind-Ute/MG), pelo menos
26 escolas, num total de 42 da
região, já aderiram ao movi-
mento. Em Paraíso, as esco-
las com maior número de alu-
nos, como Clóvis Salgado,
Paraisense e Benedito
Ferreira Calafiori ( Ditão), se
mantém sem aula.

“Estamos com uma greve
em construção e está com
uma adesão muito alta, talvez
a maior que já houve na nos-
sa região. Pelo menos 25 es-
colas estão paralisadas. Cer-
ca de 80% dos alunos estão
sem aula, isso porque as mai-
ores escolas da região tam-

bém aderiram ao movimento
de greve”, conta o coordena-
dor do Sind-Ute/MG em São
Sebastião do Paraíso, Reinal-
do Cesário.

De acordo com o servidor,
na região a greve chegou às
cidades de Claraval, Ibirací,
Capetinga, Cássia, Pratápolis,
Itaú de Minas, São Sebastião
do Paraíso, Itamogi, Monte
Santo de Minas, Guaxupé,
Juruaia e Guaranésia. “Num
total de 42 escolas, já parali-
saram 26, e a greve ainda deve
ser ampliada. É uma greve
muito forte, uma luta muito
forte contra o fim da aposen-

tadoria, porque para nós é isso
o que ela representa: o fim da
aposentadoria”, avalia o coor-
denador.

Segundo Reinaldo, a cate-
goria tem se mobilizado, tra-
balhado em ritmo acelerado
para alertar à população e le-
var esses esclarecimentos a
toda a sociedade. “É uma luta
pelo direito de todos, não é só
da classe do trabalhador em
educação. É uma ação conti-
nua, vamos procurar ir de por-
ta em porta, chegar a todos os
locais possíveis, nas fábricas,
igrejas, comércios e nas fei-
ras, para levar esses esclare-

cimentos ao cidadão que não
tem tido acesso a essas infor-
mações. Acredito que 70%
das pessoas não sabem as
maldades que estão contidas
nesse projeto de Reforma da
Previdência a que nós chama-
mos de fim da aposentadoria”.

DESCUMPRIMENTO
DE ACORDO

Além do movimento con-
tra a PEC 287, os servidores
também têm cobrado do Go-
verno de Minas cumprimento
de acordo assinado em 2015
pelo fim da greve dos servi-
dores das Superintendências
Regionais de Ensino, entre os

Greve de professores paralisa grande
parte das escolas de Paraíso e região

acordos o pagamento do
piso salarial com reajuste de
7,64% previsto na lei 21710/
15, para as oito carreiras da
educação, que não teria sido
enviado à Assembleia
Legislativa de Minas Gerais
(ALMG). Segundo balanço
do Sind-Ute, a proporção de
adesão à greve no Sul de
Minas ficou: Pouso Alegre
com 40% de paralisação;
Itajubá 10%; Campo Belo
70%; Poços de Caldas
90%; Varginha 50%; Pas-
sos 70%; São Sebastião do
Paraíso 60%; Caxambu
70%; e Campestre 60%.
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IMPRECISÃO
A imprensa está com a desagra-

dável mania de se referir à cidade de
Mariana como um município pobre
assolado pela tragédia do vazamento
de resíduos de mineração.  Mariana é
a terra de meu pai e a conheço bem,
nada tem de pobre. Se uma cidade é
pobre porque tem favelas e gente ne-
cessitada, então o Rio de Janeiro é
pobre. Não sei se esse tipo de comen-
tário é fruto de ignorância ou malda-
de, mas passou da hora de sanear o
equívoco, porque Mariana possui uma
arrecadação fiscal considerável e um turismo pujante, pro-
missor. Está certo que precisa de ajuda, e muita, mas por-
que foi gravemente atingida pelas mancadas do setor priva-
do e com isso virou manchete mundial, não porque padeça
de alguma morbidade social crônica ou porque seja mal
administrada. Muito antes pelo contrário Conheço os pre-
feitos de Mariana e Ouro Preto, as vizinhas e mais famosas
cidades históricas mineiras, e sei de sua gestão empreen-
dedora e até aqui bem sucedida.
PARADAS E GREVES

Agora resolveram parar e fazer passeata por causa de
reforma da Previdência Social. Brasileiro para e faz piquete
por conta de tudo, parece que espera uma desculpa para
não trabalhar e atrapalhar quem trabalha. Deveriam era ter
emendado a data desse apagão social com o carnaval, se-
ria mais emblemático ao defraudar o amor tupiniquim pelo
que os italianos chamam de dolce far niente, o prazer de
ficar à toa. Nisso somos especialistas. A Constituição Fe-
deral consagrou o direito de greve, mas isso é da classe
trabalhadora, representada pelos seus sindicatos, e a gre-
ve deve possuir função objetiva e ser declarada oficialmen-
te, submetendo-se o controle de sua legalidade aos tribu-
nais. Manifestações tumultuárias viraram moda desde 2013
e a campanha “Fora Dilma”, mas tudo que é demais enjoa,
incomoda e causa prejuízos, estes últimos enormes. Para-
lisar ruas e interromper o cotidiano de trabalho das pesso-
as por fundamentos ideológicos não é greve, porque não
decorre da atuação organizada dos sindicatos e nem reivin-
dica direitos para classes de trabalhadores. É pura baderna
mesmo, e nada tem com outro direito constitucional, que é
o da livre manifestação do pensamento. Quem quer se
manifestar que o faça, mas sem atrapalhar aqueles outros
que saem cedo de casa e pegam três conduções para ga-
nhar o pão de cada dia.  
A BARBÁRIE

Quem duvida da necessidade da polícia deve estudar
bem o que aconteceu com o Espírito Santo durante a greve
que paralisou a PM daquele simpático estado. Homicídios
quintuplicaram em número, ninguém era de ninguém, pes-
soas deixaram de sair para trabalhar ou estudar e se fortifi-
caram em casa, em bunkers improvisados. Os arrastões
proliferaram e os capixabas se aturdiram e apavoraram por
uma semana. Dá pra pensar um pouquinho, não dá? O Di-
reito, o Poder Judiciário, as polícias, só existem para con-
ter a maldade humana e proteger os cidadãos de bem das
investidas dos criminosos, para coibir o erro e as injusti-
ças. Ou seja, o aparato repressor estatal somente aí está
porque a educação e a moral não são, sozinhos, suficien-
tes para manter a ordem social. Quando suprimimos das
ruas a força pública do Estado, seu braço armado que é a
polícia, a anarquia e o caos se instauram. Triste a socieda-
de que depende do medo da cadeia para manter seus mais
mínimos traços de civilidade e amor ao próximo. Outra con-
clusão que se tira é que passou da hora de valorizar, e
muito, o trabalho da polícia, e não tratá-la equivocadamen-
te como algoz das liberdades.
DE NOVO A PREVIDÊNCIA SOCIAL

A reforma da Previdência é mal estruturada ao partir do
pressuposto de que todas as classes trabalhadoras são
iguais e devem se aposentar com as mesmas regras. A
premissa de que homens e mulheres, pobres e ricos,
engravatados e operários braçais, possuem situações pro-
fissionais idênticas também soa errada. Mulher vive mais
que o homem, e hoje ambos os gêneros trabalham dentro e
fora de casa, não há motivo para prestigiar o sexo frágil na
hora da aposentadoria. Os filhos da classe trabalhadora
começam a trabalhar cedo, com dezesseis a dezoito anos,
enquanto os abastados se iniciam no mercado profissional
com vinte e cinco anos ou mais, depois da faculdade. Tem
algum sentido aposentá-los com a mesma idade? Claro que
não. Há enorme injustiça social em igualar os desiguais.
O DITO PELO NÃO DITO.

“Confie em Deus, mas amarre o seu camelo”.
(Provérbio Árabe).

Renato Zupo, Juiz de Direito e Escritor.

JUSTIÇA

Renato Zouain

Coluna Saúde Animal
Recorte e colecione!

*ROGÉRIO CALÇADO MARTINS
– médico-veterinário – CRMV/MG 5492
*Especialista em Clínica e Cirurgia Geral de Pequenos Animais
(Pós-graduação “lato sensu”)
*Membro da ANCLIVEPA (Associação Nacional de Clínicos
Veterinários de Pequenos Animais)
*Consultor Técnico do Site  www.saude animal.com.br
*Proprietário da Clínica Veterinária VETERICÃO (São Sebastião
do Paraíso/MG)

ÉTICA: ESSENCIAL
Quanto maior o número de estabelecimentos de pres-

tação de serviços, maior a chance de falta de ética nos
relacionamentos envolvendo profissional, funcionários e
cliente.

Esse assunto requer muita cautela, já que expõe di-
retamente a imagem do profissional e de seu estabeleci-
mento perante à sociedade e também aos órgãos que
regem a profissão.

Como em qualquer convívio, nem sempre é possível
encontrar pessoas com bom senso, mas não podemos
deixar de agir com ética e nem deixar as pessoas não
agirem. A concorrência deve ser pela qualidade e aprimo-
ramento, tanto no aspecto técnico quanto no atendimen-
to.

 O ato mais famoso da falta de ética, talvez, seja o
de “falar mal” das outras pessoas, sejam profissionais
ou mesmo clientes. Outros exemplos rotineiros de atitu-
de anti-ética são: “vender ‘gato’ por ‘lebre’ “ e a famosa
“empurroterapia”. Também é considerado falta de ética
profissional um atendimento sem condições, tanto em
local inapropriado quanto com desconheci-mento daqui-
lo que está fazendo.

soluções para a falta de ética são de interesse mú-
tuo. Mas para isso deve haver duas condições fundamen-
tais: educação e conscientização. O profissional precisa
ter conhecimento pleno do que faz e consciência de que
realiza um trabalho sério e honesto dentro daquilo ao qual
ele se especializou. E o cliente deve ter consciência de
que ao concordar em usar esse serviço ele tem que as-
sumir as suas responsabilidades.

Enfim, para funcionar com precisão, a ética deve es-
tar apoiada em um tripé: Profissional especializado, Fun-
cionários bem treinados e Cliente consciente.

As rádios Ouro Verde e Fa-
mília 820 AM (Amplitude Mo-
dulada) de São Sebastião do
Paraíso ficaram de fora da pri-
meira fase da migração para o
FM (Frequência Modulada)
que acontece em Minas Gerais.
Na próxima sexta-feira (24/3),
34 emissoras mineiras assina-
rão o termo aditivo para mu-
dança de frequência, evento
que acontecerá no auditório da
Academia Mineira de Letras,
em Belo Horizonte. O estado
possui o maior número de rá-
dios que vão realizar a migra-
ção no Brasil.

    Em maio de 2014 o Mi-
nistério das Comunicações ha-
via divulgado que 80% das
emissoras que operam em AM
em todo o Brasil solicitaram a
migração para a faixa de FM.
Em São Sebastião do Paraíso,
onde duas empresas radiofôni-
cas atuam no AM, apenas a
Rádio Ouro Verde teve o pedi-
do de mudança protocolado.
Em toda Minas Gerais apenas
48 emissoras de um total de
185 fizeram a solicitação de
mudança.

Levantamento realizado
pelo Jornal do Sudoeste junto
ao Ministério revelou que em 
Paraíso, apenas a Rádio Ouro
Verde (1390 Khz) fez a solici-
tação e recebeu o protocolo

do pedido de adaptação de ou-
torgas do serviço de radiodi-
fusão sonora em Onda Média.
Na região também fizeram o
pedido de mudança de faixa de
transmissão as rádios Minas
Liberdade e Rádio Sociedade
(Passos), Rádio Clube (Gua-
xupé) e Rádio Cultura (Cás-
sia). Também foram enviados
protocolos às rádios de Mu-
zambinho e Alfenas. No entan-
to, somente as rádios de Pas-
sos e Cássia continuaram com
o processo e estão na lista en-
tre as que vão efetivamente
mudar de frequência neste
momento.

 Alessandro Morandini dire-
tor e proprietário da Rádio Ouro
Verde AM, 1390 Khz, em sua
última entrevista ao Jornal do
Sudoeste estava otimista com
o processo de migração.  “Esta
mudança representa muito para
nós, significa um avanço por
podermos transmitir numa fai-
xa de maior qualidade”, disse.
Para os radiodifusores  a mu-
dança significa um “ganho de
qualidade de áudio”, uma vez
que a faixa AM é muito susce-
tível à interferências.

Contudo os custos para a
transferência são considerados
bastante elevados. Na época, le-
vantamento apontava para a
necessidade de investimentos

entre R$ 300 mil a 500 mil para
a migração. As despesas são
referentes a taxas governamen-
tais e também a instalação de
novos equipamentos, já que o
sistema de transmissão neces-
sita ser totalmente modificado.

A Ouro Verde foi classifi-
cada na classe A4 e poderá uti-
lizar um transmissor com po-
tência de 5 mil kw. Hoje a emis-
sora é autorizada a transmitir
no AM com 2,5 kw  e chega
com sinal precário em Ribei-
rão Preto (SP) que fica a 120
quilômetros de Paraíso. Com
a mudança o sinal chegará com
mais facilidade, mais clareza e
qualidade de som. Também era
previsto que o local de trans-
missão com coordenadas pré-
fixadas, a torre de transmissões
deveria ser instalada na Serra
da Pedreira, onde já existem as
antenas de transmissões de
TVs na cidade, situação que o
dirigente da emissora estava
tentando alterar.

De acordo com o presiden-
te da Amirt (Associação Minei-
ra de Rádio e Televisão),
Mayrinck Júnior, a assinatura
da migração no estado da rá-
dio é de extrema importância
para o radiodifusor. “Esta ce-
rimônia facilitará para o
radiodifusor do interior, que vai
assinar o contrato em seu es-

tado, sem precisar se deslocar
até Brasília. O ministro Gilber-
to Kassab está de parabéns por
valorizar as associações esta-
duais como canal de ligação
com o Ministério das Comuni-
cações”, comemora Mayrink.

A caravana vai percorrer o
país ao longo de 2017, reali-
zando mutirões para ajudar na
conclusão do processo. O pre-
sidente da Amirt acredita que,
até a data do evento, mais emis-
soras entrarão para a lista. Con-
firmaram presença na solenida-
de, o ministro da Ciência,
Tecnologia, Inovações e Comu-
nicações (MCTIC), Gilberto
Kassab, o representante da
ABERT, Flávio Lara Resende,
o presidente da Amirt e deze-
nas de radiodifusores.

A assinatura do termo adi-
tivo representa o encerramen-
to da fase mais complexa do
processo de migração para a
faixa de FM. Depois disso, as
rádios devem apresentar um
projeto técnico de instalação da
FM ao MCTIC e solicitar à
Agência Nacional de Teleco-
municações (Anatel) a autori-
zação de uso da radiofrequên-
cia. A partir da liberação da
agência ligada ao MCTIC, os
veículos já podem começar a
transmitir a programação na
faixa de FM.

Rádios AM de Paraíso ficam
de fora da migração para FM

Governo realizará assinatura de convênio
com emissoras mineiras nesta semana

FOTOS: Divulgação

Até sexta-feira 34 emissoras assinarão convênio
para migração do AM para o FM em Minas Gerais

O Governo de Minas Gerais
enviou, na manhã desta terça-
feira (21/3), uma circular aos
sindicatos representativos dos
servidores públicos estaduais
com o novo calendário de
pagamento referente aos meses
de abril, maio e junho de 2017.
O Governo acrescenta que,
caso ocorra qualquer melhora,
neste período, do fluxo de
receitas estaduais, a escala será
alterada e os sindicatos serão
comunicados com antecedên-
cia.

Governo de Minas Gerais anuncia novo
calendário de pagamento de servidores

Datas referem-se aos meses de abril, maio e junho; circular já foi enviada a sindicatos

O XII Campeonato Regio-
nal de Master’s 50, que neste
ano tem em disputa o Troféu
João Coolapa prossegue no
próximo final de semana. Os
organizadores confirmaram a
realização de três partidas que
foram adiadas de rodadas an-
teriores. Nos últimos dias fo-
ram disputados quatro jogos.

No campo do 3 de Outu-

bro em São Tomás de Aquino
a equipe local recebeu o Caram
de Passos que venceu por 5 a
3 e agora desponta na frente
entre os times que lideram a
competição. O Senior’s Clube
Paraisense jogou em casa e
passou fácil pelo Veteranos de
Altinópolis, pelo marcador de
3 a 0. A partida foi marcada por
confusão. Os visitantes recla-

Campeonato de Master’s
50 prossegue com vários jogos

mara que o árbitro não marcou
um pênalti. Irritados os joga-
dores partiram para cima do
árbitro João dos Reis Venturini,
o Pote, na tentativa de agredi-
lo.

Ainda foram realizadas ou-
tras duas partidas. O Caran de
Passos derrotou o Ceará F.C.
por 1 a 0 enquanto que o Ouro
Verde Tênis Clube também pas-

sou pelo mesmo adversário
vencendo por 2 a 1. No próxi-
mo sábado estão programadas
outras duas partidas. Os vete-
ranos de Altinópolis  enfrentam
o Adega São Tomás. A equipe
de Pratápolis joga contra o
União Pouso Alto de Arcebur-
go. No campo da Praça de Es-
portes Castelo Branco, o Caran
recebe o Termópolis.

GONÇALVES SALLES S.A INDÚSTRIA E COMERCIO
CNPJ: 61.365.557/0001-10

NIRE: 313.00000.13-3

EDITAL DE CONVOCAÇÃO ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA

Ficam convocados os senhores acionistas para a Assembleia Geral
Ordinária a realizar-se no dia 25 de Abril de 2017 às 10:00 horas na sede
da sociedade à Avenida Wenceslau Braz, 36, nesta cidade, para
deliberarem sobre a seguinte ordem do dia.

a) Exame, discussão e votação do Balanço Patrimonial e anexos
relativos ao exercício financeiro encerrado em 31/12/2016.

b) Deliberar sobre a destinação do resultado do exercício encerrado
em 31/12/2016, e a distribuição de dividendos.

c) Outros assuntos de interesse da sociedade.

Acham-se a disposição dos senhores acionistas, na sede da sociedade,
os documentos a que se refere o artigo 133 da lei número 6.404/76.
São Sebastião do Paraíso, 13 de Março de 2017.

Geraldo Alvarenga Resende Filho
Diretor Presidente
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Domingo (19/3) foram re-
alizadas eleições para o Conse-
lho Distrital de Termópolis.
Quatro moradores do distrito
se candidataram ao pleito. Em
torno de 25% dos eleitores de
Termópolis compareceram
para a votação. A eleição dos
conselhos é uma iniciativa da
Câmara Municipal de São Se-
bastião do Paraíso.

A eleição aconteceu no pe-
ríodo da manhã, na Escola
Municipal Termópolis, e con-
tou com a colaboração de ser-
vidores da Câmara, que atua-
ram como mesários e secretá-
rios da seção. A votação foi
acompanhada pelo presidente
Marcelo Morais e vereadores
que compõem a Comissão Es-
pecial de Acompanhamento
para a Eleição dos Conselhos
Distritais: Ademir Ross, Viní-
cio Scarano e Lisandro
Monteiros.

O distrito de Termópolis
tem 294 eleitores e 75 compa-
receram para votar.  A apura-
ção dos votos foi feita logo após
o encerramento do horário da

votação, tendo sido escolhido
spara representar o distrito jun-
to aos poderes Executivo e
Legislativo, Vera Lúcia de Lima
(Vera do Bar), com 32 votos;
Maria Aparecida Neto (Cida do
Donizete) com 27 votos; Ma-
ria Aparecida da Silva (Cida do
Chiquinho), que recebeu 11
votos; e Maria Helena Martins
Pedroso, que ficará como su-
plente, com 5 votos. Não hou-
ve votos brancos ou nulos.

O Conselho Distrital pode
ser considerado um espaço de
poder da cidadania interativa,
que atua de forma integrada
com os demais poderes. Os
artigos 180 ao 189 da Lei Or-
gânica Municipal (LOM) falam
sobre a possibilidade de exis-
tência de um Conselho
Distrital. Esta é a primeira vez
que a comunidade elege os
membros do conselho em
Termópolis. Caberá ao prefei-
to Walker Américo Oliveira dar
posse aos conselheiros eleitos
para um mandato que se en-
cerra junto com o do Executi-
vo.

Os membros do Conselho
Distrital deverão se reunir or-
dinariamente pelo menos uma
vez por mês conforme prevê o
Regimento Interno da Câmara.
Além dos conselheiros, existe
também o administrador mu-
nicipal que é uma indicação do
prefeito e tem a função de re-
presentar o Executivo na co-
munidade.

GUARDINHA
No domingo passado (12/

3), foram os moradores do dis-
trito de Guardinha que elege-
ram seu conselho distrital.
Com cerca de 1579 eleitores,
apenas 10% comparecem as
urnas para votação. Sete mo-
radores de candidataram ao
pleito.

Os escolhidos para repre-
sentarem o distrito foram os
moradores Gilson Aparecido
Franscisco, que recebeu 47
votos; Antonio Rones Santos,
43 votos; Eurípedes Simião de
Souza, 19 votos; e Sônia Divi-
na Augusto que ficará como
suplente, com 18 votos.

Câmara Municipal promove eleição de Conselho Distrital de Termópolis

Moradores de Termópolis
elegem Conselho Distrital

ASSCAM

A retomada do convênio
entre a Prefeitura de São Se-
bastião do Paraíso, através
da Sedeagro (Secretaria Mu-
nicipal de Desenvolvimento
Agropecuário) e a Emater
(Empresa de Assistência Téc-
nica e Extensão Rural de Mi-
nas Gerais) possibilitou a re-
alização de uma palestra de
treinamento aos integrantes
da Associação Feira da Esta-
ção. Aline de Oliveira Guidis
Kilblock, coordenadora regi-
onal, técnica de Bem Estar
Social da Emater foi a pales-
trante que abordou sobre o
tema “Estratégias de Venda,
Qualidade para o cliente e re-
sultados ao empreendedor”.
O evento foi realizado no fi-
nal da tarde de segunda-fei-
ra, 20, na Sedeagro.

De acordo com a secre-
tária Yara de Lourdes Souza

Borges o restabelecimento do
convênio entre o município e
a Emater é de fundamental im-
portância aos produtores rurais
de São Sebastião do Paraíso.
“A Emater tem o know how da
produção, como também na
realização de feiras e em vári-
os segmentos. Trata-se de
uma entidade muito séria e que
os produtores gostam de estar
próximo destes profissionais
pela confiança e a segurança
que são transmitidas, o que
fortalece o trabalho realizado”,
diz. Ela explicou ainda que a
palestra visa a melhoria na
apresentação dos feirantes e
dos produtos além da valori-
zação e conscientização. “Eles
não são simples feirantes, são
empreendedores e esta inicia-
tiva visa a valoração e destaca
a importância do trabalho de-
les na comunidade”, ressalta.

A palestrante Aline Oliveira
destaca que pautou seu traba-
lho em relembrar algumas nor-
mas e estratégias para fidelizar
o cliente. A intenção é fazer com
que o feirante tenha condições
de oferecer produtos de quali-
dade, frescos e que respeite o
Código do Consumidor, agre-
gando valor ao que é comerci-
alizado e também à profissão,
atendendo as expectativas do
consumidor que vai à feira toda
semana adquirir os produtos
para sua família.

A coordenadora destaca
que visitou e gostou da feira
(Campão) apontando que exis-
te grande diversidade e varie-
dade de produtos. “Deparei-me
com uma riqueza muito gran-
de como frutas, hortaliças, pes-
cados, artesanato, produtos
processados como queijos ,
doces, pães, quitandas”, enu-

mera. No entanto ela chama
atenção para o detalhe de que é
possível melhorar. “Senti falta
do rótulo nos produtos identi-
ficando quem produziu como
contatá-lo para pedir mais e isso
pode ser melhorado, pois irá
possibilitar a abertura de outras
portas para novas oportunida-
des”, acrescenta.

Ela ressalta ainda que o con-
sumidor é a estrela da feira e é
ele quem dita as normas. “De-
vemos respeitar o consumidor
sob diversos aspectos, a ques-
tão do da higiene e manipula-
ção são algumas delas. As boas
práticas agropecuárias, o
processamento dos alimentos
são essenciais para que se ga-
ranta produtos de qualidade
sem colocar em risco a saúde
das pessoas e isso também aju-
da a fidelizar o cliente”, obser-
va. Para a coordenadora estas

orientações são fundamentais
para promover o retorno dos
clientes.

Cleiton Moreira é membro
da Associação Feira da Estação.
Disse que gostou da iniciativa.
“Cada dia a gente conhece uma
coisa nova e acaba aprenden-
do mais. A palestra foi interes-
sante por ensinar como lidar
com o público na feira que é o
nosso ganha pão”, reconhece.
Ele aponta que os demais cole-
gas devem aproveitar as opor-
tunidades que têm surgido e
ampliar o aprendizado ofereci-
do. “Interessante que venha
mais palestras, temos que ter
interesse em buscar o que nos
é oferecido de forma gratuito
através da Emater, Senar e
Sebrae”, destaca.

Fruto das participações que
têm feito nestes eventos ele
enfatiza que os resultados po-

Parceria entre Paraíso e Emater
promove palestra aos feirantes

sitivos estão surgindo. “Te-
mos que ir atrás dos melho-
res resultados. Conhecimen-
to não custa nada e agregar
valor a cada palestra é o que
tento fazer colocando em
prática 100%. Os resultados
estão surgindo aos poucos”,
comemora.

Maria do Carmo é outra
produtora e feirante que elo-
gia a parceria e destaca a im-
portância destes eventos de
formação ao setor. “Só tenho
a agradecer a Sedeagro pe-
las palestras que só vêm
acrescentar. A Emater está
sempre na frente e tem mui-
ta coisa para passar para a
gente, já fiz vários cursos
sobre hortifrutis, eles têm
muita bagagem e este tempo
dedicado à busca do conhe-
cimento é muito importan-
te”, completa.

COOPERATIVA REGIONAL DOS CAFEICULTORES DE SÃO SEB. DO PARAÍSO LTDA.
EDITAL DE CONVOCAÇÃO DE ASSEMBLÉIA GERAL

ORDINÁRIA
CNPJ/MF Nº. 24.896.409/0001-04

O Presidente do Conselho de Administração da COOPERATIVA REGIONAL DOS
CAFEICULTORES DE SÃO SEBASTIÃO DO PARAISO LTDA - COOPARAISO, em
obediência ao que dispõe o Estatuto Social, convoca os senhores associados da Cooperativa
para comparecerem à ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA, a ser realizada dia 31 de Março
de 2017, às 8hs00 (oito) horas, na sede da  Unidade da Coopercitrus em São Sebastião do
Paraíso (Salão Nobre, pelo espaço e melhor acomodação aos cooperados) à Avenida Oliveira
Rezende 305, nesta cidade, em primeira convocação, quando deliberará  com a presença
de 2/3 (dois terços) do total dos associados. Não havendo “quórum” ficam os associados
convocados às 9hs00 (nove) horas, em 2º segunda convocação, quando deliberará com a
metade e mais 01 (um) dos associados. Persistindo a falta de “quorum” a Assembléia será
realizada em terceira e última convocação, às 10hs00 (dez) horas, do mesmo dia 31 de
Março, com a presença mínima de 20 (vinte) associados.
ORDEM DO DIA:

1- Relatório de Gestão do exercício de 2.016;
2- Prestação de contas relativas ao exercício de 2.016, compreendendo o Balanço e

Demonstrações das Sobras e Perdas de 2016. Parecer do Conselho Fiscal e Parecer
da Auditoria Independente;

3- Destinação do Resultado do Exercicio;
4- Eleição dos membros do Conselho Fiscal, para o exercício de 2017;
5- Outros assuntos de interesse da Cooperativa
Para efeito de “quórum” da Assembleia o número de associados é de 5.224 (Cinco mil
duzentos e vinte e quatro)

São Sebastião do Paraíso, 20 de Março de 2017.

Luiz Sergio Marques
Presidente do Conselho de Administração

Cooparaiso

O deputado Antônio Carlos
Arantes (PSDB) foi recebido
ontem (21/3) em audiência pelo
superintendente regional do
Departamento Nacional de
Infraestrutura de Transportes
(Dnit-MG), Fabiano Martins. O
deputado tratou de vários as-
suntos, entre eles a conclusão,
na BR-265, do trecho que liga
Bom Jesus da Penha a Alpinó-
polis. O trecho de 30 km tem
aproximadamente oito quilôme-
tros inacabados

Arantes questionou a de-
mora: “Estamos com esse tre-
cho picado, com vários pon-
tos de terra. Uma estrada
inacabada que já devia estar

Arantes trata no DNIT sobre conclusão da
BR-265 e trecho com defeito na BR 491

concluída há alguns anos e
que, infelizmente, ainda não
aconteceu. E isso é muito
ruim para a região”.

Em resposta, o superinten-
de do Dnit disse que o projeto
do trecho sofreu alterações,
daí o atraso: “O projeto foi re-
feito e precisamos fazer novas
desapropriações. Mas eu acre-
dito que conseguiremos resol-
ver isso ainda este ano. Sendo
assim, eu acho que até mea-
dos de 2018 terminaremos esta
obra”, garantiu.

O deputado Arantes tam-
bém solicitou ao Dnit a colo-
cação de placas de sinalização
na BR-265, no trecho entre
São Sebastião do Paraíso e

Jacuí, chamando a atenção dos
motoristas para o perigo das
curvas no local. Lembra que
existem duas curvas muito pe-
rigosas nesse trecho e somen-
te uma está sinalizada: “A 10
km de Paraíso, o motorista sai
de uma reta e entra de repente
numa curva muito perigosa. Ali
já morreram quatro pessoas
que eu conhecia, fora as que
se machucaram bastante, as
que ficaram incapacitadas ou
mutiladas. Precisamos sinalizar
o local o mais rápido possível”,
argumentou.

O superintendente Fabiano
Martins solicitou a presença
dos técnicos do Dnit, Daniel
Rezende, coordenador de en-

genharia, e de Fabiano Leite,
analista de infraestrutura, para
resolverem o problema de si-
nalização nas curvas da BR-
491.

O deputado Antônio Carlos
Arantes pediu a intervenção do
Dnit em outro trecho na rodo-
via BR 491, perto do aeropor-
to de São Sebastião do Paraí-
so, denominado Sítio Chapar-
ral, onde a água empossada na
estrada tem provocado aciden-
tes, conforme recente matéria
publicada pelo Jornal do Su-
doeste. O superintendente Fa-
biano Martins informou que
buscará uma solução para o
problema.

(Textos e fotos: J.C. Junot)



São Sebastião do Paraíso-MG e Região
22 de Março de 2017

página 6 Jornal do Sudoeste

Integrantes do 2º Pelotão de
Bombeiros Militares em São
Sebastião do Paraíso resgatam
na manhã de sábado (18/3),
uma capivara que havia caído
dentro de uma piscina em uma
casano bairro Jardim Morada
do Sol.

De acordo com os bombei-
ros, o proprietário do imóvel
teve a surpresa inusitada ao
chegar a casa que havia com-
prado há pouco tempo e se
deparou com uma capivara
dentro da piscina vazia. Após
verificar o ocorrido, ligou para
o Corpo de Bombeiros, que
resgatou o animal.

Com o uso de equipamento
destinado a capturar cachorro,
os bombeiros capturaram a
capivara que depois foi solta em
uma mata no município. Os
militares afirmam que têm se
deparado com este tipo de si-
tuação frequentemente.

“Devido ao fato da destrui-
ção do habitat natural dos ani-
mais silvestres, eles têm invadi-
do as cidades a procura de ali-
mentos, é comum o resgate de
gambás, lagartos, seriemas, co-

bras dentro do perímetro urba-
no. Conservar as matas e evitar
incêndios são medidas simples

Bombeiros resgatam capivara
em residência urbana

para amenizar este acontecimen-
to”, completa o sargento bom-
beiro, Giovani Duarte.

O Departamento de Vigi-
lância Sanitária de São Sebas-
tião do Paraíso emitiu comu-
nicado orientando a população
sobre sua forma de atuação e
como as pessoas podem pro-
ceder em caso de encontrar
carnes estragadas no comér-
cio da cidade. O órgão se
posicionou após a realização
na última sexta-feira,17, da
"Operação Carne Fraca" de-
senvolvida pela Polícia Fede-
ral em vários estados, inclu-
sive Minas Gerais. A atuação
da vigilância é feita em rela-
ção aos serviços que são pres-
tados por açougues, casas de
carnes e supermercados da
cidade, enquanto que o traba-
lho desenvolvido por frigorí-
ficos a fiscalização é realiza-
da pelo Ministério da Agricul-
tura.

A população ficou bastan-
te assustada e está receosa
quanto ao consumo de car-
nes depois que a Polícia Fe-
deral deflagrou a Operação
Carne Fraca, destinada a
combater a venda ilegal de
carnes no país. A operação, a
maior já realizada pela PF,
contou com o trabalho de
mais de 1.000 agentes, em
sete estados. A iniciativa re-
velou uma extensa rede de
corrupção - da qual partici-
pavam empresários e dezenas
de inspetores do governo -
criada para garantir a
comercialização de carnes
adulteradas e com a data de
validade vencida. A investiga-
ção implicou mais de 30 em-
presas, entre elas as gigantes
JBS e BRF - donas de mar-
cas como Friboi, Sadia e Per-
digão. As duas figuram entre
as maiores exportadoras mun-
diais de carne. Negam ter
cometido essas irregularida-
des.

A Secretaria Municipal de
Saúde de São Sebastião do
Paraíso, através da Divisão de
Vigilância Sanitária Municipal
informa que realiza um servi-
ço de promoção e proteção à
saúde da população, com
ações educativas e fiscaliza-
ção periódica nos estabeleci-
mentos. Além disso, conta
com o apoio dos cidadãos,

através de denúncias e irregu-
laridades nos estabelecimentos,
que são averiguadas e,quando
necessário, tomadas as devidas
providências.

Sobre as recentes notícias
que tratam de possíveis irregu-
laridades praticadas por alguns
frigoríficos, a Divisão de Vigi-
lância Sanitária Municipal in-
forma que aguarda orientação
da Agência Nacional de Vigilân-
cia Sanitária (ANVISA). Débora
Talita Dantzger Torresilha Vas-
concelos, coordenadora da Vi-
gilância Sanitária no município
ela esclarece ainda que a fisca-
lização nos estabelecimentos
especializados na matança, pre-
paro e industrialização de ani-
mais é de competência do Mi-
nistério da Agricultura, Pecuá-
ria e Abastecimento - MAPA.

"Cabe a Vigilância Sanitária
Municipal a fiscalização nas
casas atacadistas e varejistas
dos produtos acabados, ou
seja, supermercados, merca-
dos, açougues, casa de carnes",
observa. Dessa forma, são ne-
cessárias orientações e infor-
mações da ANVISA sobre a
existência de lotes adulterados
de produtos, para a realização
de ações corretivas, com apre-
ensão e inutilização dos produ-
tos acabados impróprios para
o consumo.

Em caso de dúvidas ou de-
núncias, a pessoa deve entrar
em contato com a Divisão de
Vigilância Sanitária Municipal,
localizada a rua Geraldo
Marcolini, 1236, Centro. Tam-

Vigilância Sanitária orienta
sobre atuação em caso
de carnes estragadas

Além da quaresma, denúncias sobre
adulteração derrubam consumo de carne vermelha

Divulgação

A SES (Secretaria de Esta-
do da Saúde) divulgou na ter-
ça-feira, 21, mais um boletim
epidemiológico sobre os casos
de febre amarela em Minas
Gerais. Conforme o levanta-
mento realizado, existem 92
municípios com casos suspei-
tos e outros 54 com situação
confirmada. São Sebastião do
Paraíso continua em fase de
investigação referente a um
macaco morto que foi encon-
trado no perímetro urbano da
cidade.

De acordo com a SES no
boletim divulgado neste início
de semana sobre a investiga-
ção de casos suspeitos de fe-
bre amarela no Estado, o ce-
nário apresentado é de menor
incidência da doença. O volu-
me de município com casos
confirmados são de 54. Em
2017, até o momento (21/03),

foram notificados 1.124 casos
de febre amarela, sendo que
desses 157 foram descartados
e 347 são casos confirmados.

Foram considerados casos
confirmados aqueles que apre-
sentaram características como
exame laboratorial detectável
para febre amarela; exame
laboratorial não detectável
para dengue e histórico vacinal
(não vacinado/vacinação igno-
rada). Ainda são caracteriza-
da situações de sinais e sinto-
mas compatíveis com a defi-
nição de caso; exames com-
plementares que caracterizam
disfunção renal/hepática. Em
relação aos óbitos, foram no-
tificados 195 óbitos. Desses,
123 foram confirmados para
Febre Amarela.

No caso de São Sebastião
do Paraíso o município está
listado entre os que estão com

pelo menos um caso em inves-
tigação. No dia 1º de março
deste ano, foi localizado na
Avenida Itália, no Jardim Eu-
ropa, um macaco morto. Os
restos do animal foram reco-
lhidos e encaminhado para
Belo Horizonte. Diferente do
que foi divulgado inicialmente
a amostra não foi enviada para
a Fundação Ezequiel Dias
(Funed). O laudo sobre as
possíveis causas da morte do
primata deverá sair nas próxi-
mas semanas.

Ainda de acordo com a SES
existem 149 municípios com
rumor de epizootias, além de
122 com epizootias em inves-
tigação, além de 102 cidades
com epizootias confirmadas
para febre amarela. Na regio-
nal de Passos foram confirma-
dos quatro casos de febre ama-
rela em Delfinópolis.

SES investiga caso de
macaco encontrado

morto em Paraíso

bém pode ser acionado o te-
lefone 3539 5003 ou ainda o
endereço eletrônico de e-mail:
vigilancia.saude @ ssparaiso.
mg.gov.br.

"Estamos a disposição
para maiores esclarecimentos
que fizerem necessário", fi-
naliza Débora.

CARNE FRACA
De acordo com a Polícia

Federal, ao menos 30 empre-
sas produtoras de carne no
Brasil adulteravam a data de
validade dos produtos comer-
cializados. Para mascarar a
aparência e o cheiro ruim da
carne vencida, eram usados
produtos químicos - o ácido
ascórbico e o ácido sórbico.
As empresas também injeta-
vam água nas peças, para
aumentar o peso dos produ-
tos, e acrescentavam papelão
no preparo de embutidos. As
carnes chegavam aos super-
mercados graças ao paga-
mento de propina a fiscais do
Ministério da Agricultura, que
afrouxavam a vigilância.
Nem sempre a propina envol-
via dinheiro - até mesmo cai-
xas de carnes, frangos e bo-
tas foram dadas como forma
de pagamento pela vista gros-
sa das autoridades.

Segundo a Polícia Fede-
ral, a propina paga aos fis-
cais acabava alimentando os
cofres de PP e PMDB. A po-
lícia, no entanto, ainda não
conseguiu estabelecer por
que essa divisão acontecia.
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Duas equipes de basquete-
bol representando São Sebas-
tião do Paraíso participaram
sábado, 18, de partidas amis-
tosas contra Machado nas ca-
tegorias sub15 e sub17. No
primeiro jogo o time do Ouro
Verde Tênis Clube foi derrota-
do pelos visitantes, enquanto
que na partida de fundo o Pa-
raíso Basquetebol derrotou o
adversário iniciando bem a tem-
porada de 2017. Segundo o
treinador Lucas Alves, o
Lupita, a partida foi marcada
por bastante ansiedade após
praticamente dois meses de
treinamento. “Temos uma sé-
rie de jogos pela frente e desde
já queremos convidar os aman-
tes do basquetebol para nos
acompanhar nos jogos que fa-
remos na Praça de Esportes”,
anuncia.

Na partida preliminar, a
equipe sub 15 representada pelo
Ouro Verde Tênis Clube aca-
bou sendo derrotada. O time
comandado pelo treinador
Matheus Mutombo foi surpre-
endido pelos visitantes. O pla-
car final foi de 100 a 08 para a
equipe de Machado.

Já na partida de fundo o
time de Paraíso entrou em qua-
dra pela primeira vez neste ano
para a realização de um amis-
toso. A equipe iniciou os trei-
namentos na segunda semana
de janeiro. “Estávamos bastan-
te ansiosos, já que são 60 dias
de trabalho e a partida marca-
ria a estreia na temporada des-
te ano”, observou o técnico
Lupita. No entanto, os atletas
se superaram em quadra e ven-
ceram por 42 a 38, um placar
apertado conquistado com
muita dedicação dos atletas lo-
cais.

“É um jogo de preparação

para testarmos os fundamen-
tos que estávamos treinando”,
disse o treinador do Paraíso
Basquete. Ele adiantou que se-
ria normal que os atletas sen-
tissem um pouco de ansiedade
e também antecipou que esta
situação resultaria em alguns
erros em quadra. “Estas situa-
ções, agora de início estão den-
tro do conceito que a gente
espera, mas queremos ver evo-
lução em relação ao que foi
apresentado  e o que ainda esta
por vir com os futuros jogos”,
acrescenta.

Na visão do técnico da
equipe SUB 15 de Machado,
Fábio Ribeiro, os jogos amis-
tosos no mês de março são de
muita valia para completar a
preparação das equipes que
entrarão em quadra oficialmen-
te pelas competições na tem-
porada.

O mesmo sentimento é de-
fendido por Lupita que já tem
agendado uma série de parti-
das para sua equipe. No próxi-
mo sábado, 25, às 10h30 o
Paraíso Basquete enfrentará
São José do Rio Pardo (SP)

Times de basquete de Paraíso
disputam jogos amistosos

 Equipes de basquete iniciam realização de jogos treinos e competições em 2017

FOTOS: Divulgação

Jogos amistosos marcam o início
da temporada do time paraisense

pelo Campeonato da Lidarp
Sub-17, enquanto que no do-
mingo,19, às 14h na Praça de
Esportes Castelo Branco, ha-
verá amistoso adulto, com ad-
versário a ser confirmado.

No dia 1º e 2 de abril às 18
e 9 horas, respectivamente, na
Praça de Esportes Castelo
Branco, serão disputados jo-
gos da Copa Difusão, adulto,
além do Sub-16 e Sub-18. No

sábado, 22, de abril a equipe
voltará à quadra pela Copa
Difusão, Sub-16 e Sub-18, em
Porto Ferreira. Domingo, 23,
o time adulto entrará em qua-
dra às 9h pela Lidarp. “A
sequência de jogos será impor-
tante para ganharmos ritmo e
também praticarmos alguns
fundamentos”, comenta o téc-
nico Lupita.

Pela terceira vez em sua his-
tória parlamentar, o deputado
Antonio Carlos Arantes (PS
DB) ocupa a presidência da
Comissão de Agropecuária e
Agroindústria da Assembleia
Legislativa de Minas Gerais
(ALMG). A posse foi na segun-
da-feira (20/3),i transmitida ao
vivo pela TV Assembleia. A
comissão é formada por cinco
deputados efetivos e cinco su-
plentes. Os efetivos são: Antô-
nio Carlos Arantes (PSDB),
Emidinho Madeira (PSB),
Gustavo Santana (PR), Fabia-
no Tolentino (PPS) e Isauro
Calais (PMDB).

Em seu pronunciamento à
frente da comissão, Arantes
criticou a operação Carne Fra-
ca organizada pela Polícia Fe-
deral (PF) para combater a ven-
da ilegal de carnes. Segundo o
parlamentar, estão sendo inves-
tigados 20 dos cinco mil pon-
tos de processamento de car-
nes do país, de forma que qual-
quer generalização sobre a
comercialização de alimentos
produzidos por frigoríficos
pode prejudicar, injustamente,
todo o trabalho do setor.

“Eu respeito e admiro mui-
to o trabalho que a Polícia Fe-
deral está fazendo para morali-
zar o país, mas neste caso, a
operação foi espetaculosa e
pode ser um desastre para o
Brasil”, disse o deputado. Ele
apontou algumas distorções na
investigação, como a conclu-

Arantes é eleito presidente da Comissão
de gropecuária e Agroindústria da ALMG

são de que estaria sendo mis-
turado papelão aos alimentos.
De acordo com o deputado, as
menções ao papelão nas con-
versas gravadas estavam rela-
cionadas apenas ao processo de
embalagem das carnes.

O parlamentar também
enalteceu a qualidade e o con-
trole sanitário da carne produ-
zida no Brasil: “Nossa carne é
uma das melhores do mundo,
reconhecida por especialistas
de vários países”, afirmou.

Para Arantes, a operação, da
forma como foi conduzida, em
vez de punir um grupo restrito
de maus empresários, desmo-
ralizou uma classe batalhadora
inteira.

Arantes também apontou o
trabalho que será desenvolvi-
do pela comissão neste ano.
Entre alguns temas que mere-
cem especial atenção destacou
a agricultura familiar, a legisla-
ção que regulamenta o setor
agropecuário, o combate às al-

tas taxas cartoriais e a violên-
cia no campo, entre outros.

Nos dois mandatos anteri-
ores, como presidente da Co-
missão de Agronegócio e Agro-
indústria, o deputado Arantes
destacou-se por ser o autor da
lei do queijo Minas Artesanal;
da lei que instituiu o PAA – Pro-
grama de Aquisição de Alimen-
tos, além de ser um dos pri-
meiros a preparar a nova Lei
do Código Florestal.
(Ascom deputado Antonio Carlos Arantes)

A Unidade de Saúde da Fa-
mília (USF) José Antônio Gon-
çalves, localizada no Jardim
São José, estará em novo en-
dereço a partir do próximo dia
29 de março. A medida visa
oferecer um melhor conforto
aos usuários, já que reclama-
ções vinham ocorrendo em re-
lação ao atual local. O atendi-
mento será na rua João Marin-
zeck, Conjunto Monsenhor
Mancini, a partir das 13h de
quinta-feira, 30.

Conforme a coordenação
das unidades, a mudança de
endereço é justificada em fun-
ção das diversas reclamações
que tem surgido sobre a atual

USF Santa Maria
em novo endereço

localização. Embora o imóvel
situado à Rua José Bernardes
Duarte esteja em boas condi-
ções e repartições, abrigando
todas as instalações da USF, as
queixas são em relação ao difí-
cil acesso, havendo limitações
em função do terreno íngreme
e sinuoso.

A USF Santa Maria – como
é popularmente chamada, tem
pessoas idosas como a grande
parte dos assistidos, e estes têm
reclamado muito das dificulda-
des para acessar o local.

A partir do dia 3 de abril, o
atendimento será normal, das
7h às 11h30 e das 12h30 às
16h.

Encontro tradicional será
realizado no dia 24 de março,
em Maria da Fé, no Sul de Mi-
nas Gerais. O 12º Dia de Cam-
po da Olivicultura dos Contra-
fortes da Mantiqueira e a 2ª
Mostra Tecnológica de Olivi-
cultura devem reunir produto-
res de Minas, São Paulo e Rio
de Janeiro, especialistas, além
de exposição de equipamentos
e insumos para o setor e pro-
dutos derivados.

Nas estações de campo os
interessados poderão obter in-
formações, por exemplo, de
como implantar um olival. “Va-
mos falar sobre a escolha da
variedade de oliveira antes de
iniciar o cultivo, características
químicas do solo, adubação,
controle de formiga, espaça-
mento, poda, entre outros fa-
tores”, explica o coordenador
do Programa de Olivicultura da
EPAMIG, Luiz Fernando de
Oliveira.

A programação também in-
clui palestras sobre as perspec-
tivas do setor e resultados de
pesquisas em olivicultura de-
senvolvidas no Núcleo Tecno-
lógico EPAMIG Azeitona e
Azeite. A qualidade do azeite
será tema de palestra inédita da
sommelier Ana Paula Beloto. A
especialista vai falar sobre o
mercado da oliva e o consumo
no Brasil.

As inscrições para o 12º Dia

Azeite 100%
brasileiro

de Campo de Olivicultura são
gratuitas e podem ser feitas no
local do evento. Informações:
cemf@epamig.br

SAFRA RECORDE
De acordo com o presiden-

te da Associação dos Olivicul-
tores dos Contrafortes da Man-
tiqueira (Assoolive), Carlos
Diniz, a estimativa para a safra
2017 é de 400 toneladas de azei-
tona e 40 mil litros de azeite. A
safra, que teve início em janei-
ro, deve seguir na Mantiqueira
até o final de março. “Temos
percebido um aumento de área
plantada de cerca de 15% ao
ano, além de investimentos na
manutenção dos olivais exis-
tentes e de instalação de novos
lagares”, explica. Atualmente,
a área de oliveira na região Su-
deste do Brasil é entre 1.600 e
1.800 hectares, sendo que 70%
desta área está em Minas Ge-
rais. (Assessoria de Comunica-
ção da EPAMIG)

 
12º Dia de Campo de

Olivicultura e 2ª Mostra
Tecnológica de Olivicultura

Data: 24 de março de 2017
Horário: 8h às 12h
Local: Campo Experimen-

tal da EPAMIG em Maria da Fé
- Rua Washington Alvarenga
Viglioni, s/nº - Bairro Vargedo
- Maria da Fé - MG

Informações: (35) 3662-
1227

 Safra recorde de azeitona na Mantiqueira em 2017,
com previsão de 40 mil litros de azeite extravirgem

Erasmo Pereira

Por João Oliveira

Na sessão da Câmara
Municipal  de segunda-feira
(20/3), iria à votação no ple-
nário o projeto de lei do Exe-
cutivo que atenderia algumas
reivindicações do Sindicato
dos Servidores Públicos Mu-
nicipais de São Sebastião do
Paraíso (Sempre), que foram
negociadas com o prefeito

Walker Américo Oliveira e a
diretoria do Sempre, no início
deste mês. No entanto, o pre-
sidente da Câmara, Marcelo
Morais, retirou o projeto da
pauta de votação alegando que
haveria divergência em relação
a um ponto da lei que trata so-
bre o índice de reajuste do vale
alimentação.

Para resolver a questão,
ontem (21/3) foi realizada uma
nova reunião entre o presiden-

te da Casa, vereadores e a di-
retoria do Sempre, para deba-
ter o assunto. A presidente do
sindicado, Maria Rejane
Tenório de Araújo Santos, ex-
plicou que no projeto de lei que
reajusta o auxílio alimentação,
que seria em um valor de R$
151,38, deveria ser de acordo
com Índice de Preços ao Con-
sumidor (IPC/FIPE), sendo
observado a questão anual, que
ficou prejudicada com a mu-

dança da data-base dos servi-
dores.

“Para que sejam seguidos
todos os trâmites, e não haja
prejuízo aos servidores, esse
valor será convertido em um
valor fixo de R$159,61. Será
apenas feito um cálculo em
cima do valor que já existe. Não
haverá prejuízo para o Execu-
tivo também. Ao invés de ser o
percentual proposto pela Pre-
feitura, os vereadores, por meio

de emenda, colocarão um va-
lor fixo para o auxílio-alimen-
tação, para que não haja
questionamentos futuros em
relação ao período do ano que
não completou os 12 meses que
a lei pedia”, completa Maria
Rejane.

Além do vale alimentação,
o projeto propõe reajuste sala-
rial de 5% para os servidores,
valor que ficou decido em reu-
nião entre o prefeito Walkinho

Câmara retira projeto de reajuste
dos servidores da pauta de votação

e a diretoria do Sempre. O
índice reivindicado pelo sin-
dicato e aprovado na pauta
em assembleia com os ser-
vidores inicialmente era de
6,48%, mais o ganho real de
8%.

O prefeito, inicialmente,
ofereceu 4,66%, e recebeu
a contraproposta da presi-
dente do Sempre, para que
se chegasse a um reajuste de
5%.
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Membros da Comissão
Fiscalizadora de Contrato de
Programa que foi criada para
acompanhar o acordo celebra-
do entre a Companhia de Sa-
neamento de Minas Gerais
(Copasa) e a Prefeitura volta-
ram a se reunir em São Sebas-
tião do Paraíso. Durante o en-
contro foram pontuadas diver-
sas questões sobre o atraso no
andamento das obras que, se-
gundo a empresa, tem 100%
do esgoto coletado, mas ape-
nas 41% é tratado. Dirigentes
da Copasa alegam dificuldades
na autorização de obras na tra-
vessia de rodovias, construção
de elevatórias e desapropria-
ções como entraves para a evo-
lução das obras.

A reunião ocorrida na sede
da Secretaria de Meio Ambien-
te contou com a presença de
representantes do Poder Exe-
cutivo, do Legislativo, da
Copasa, da Agência Regulado-
ra de Serviços de Abastecimen-
to de Água e de Esgotamento
Sanitário do Estado de Minas
Gerais (Arsae) e da população.
A questão do atraso nas obras
de construção de redes, traves-
sias de rodovias, construção de
elevatórias e desapropriações
de áreas estão refletindo no
volume de esgoto tratado no
município. Desde o final de
2016, quando da realização da
audiência pública anterior, o
tratamento do esgoto coletado
em Paraíso está em 41%.

O engenheiro ambiental
Gabriel Neri Cruz Novais tem
feito o acompanhamento das
obras. Ele apresentou um re-
sumo dos trabalhos já realiza-
dos e mencionou que, entre as
obras mais atrasadas, está a
construção de duas estações
elevatórias, sendo uma na ba-
cia do córrego Rangel e outra
nos fundos do bairro Rosentina
Figueiredo. Sobre as três tra-
vessias, ele anuncia que há
avanços, sendo que uma que
corta a BR 491 já foi feito tú-
nel por debaixo da rodovia. Há
ainda outras duas a serem rea-
lizadas na MG 050 e na BR
265.

A Copasa foi questionada
intensamente em relação aos
atrasos nas obras de constru-
ção e funcionamento das Esta-
ções de Tratamento de Esgoto
(ETEs) em São Sebastião do
Paraíso. A cobrança foi reali-
zada durante a reunião dos

membros da  Comissão
Fiscalizadora do Contrato de
Copasa. “Realmente foram fei-
tos diversos questionamentos
sobre as obras em atraso e fo-
ram apresentadas as justifica-
tivas. Mesmo assim, existe a
expectativa de que os serviços
sejam agilizados para ampliar a
capacidade de tratamento do
esgoto que está em apenas
41%”, avalia a secretária mu-
nicipal de Meio Ambiente, Yara
de Lourdes Souza Borges.

Para a secretária, esta situ-
ação é bastante preocupante e
foi a tônica da reunião, já que
o serviço começou a ser im-
plantado no município há cin-
co anos. “A Copasa sempre tem
uma justificativa que a comis-
são entende, mas as respostas
já não estão nos satisfazendo,
pois, queremos algo mais efe-
tivo”, comenta. Ela ressalta que
imprevistos acontecem, mas já
se tornam inaceitáveis os atra-
sos tão prolongados. “Quando
se elabora o projeto de uma
obra, é preciso visualizar os
entraves, eventuais problemas
e as respectivas soluções a se-
rem apresentadas dentro de um
prazo razoável, ou mesmo que
se tenha um plano alternativo,
o que não estamos observan-
do”, diz.

O presidente da Câmara,
Marcelo de Morais, disse não
ter certeza de que a entrega fi-
nal das obras ocorra dentro do
prazo estabelecido em contra-
to, devido a tantos atrasos exis-
tentes. Em resposta, o enge-
nheiro de produção da Copasa,
Marlon César Aguiar, informou
que o cronograma poderá ser

finalizado antes do previsto,
mas que depende das condi-
ções de trabalho e dos entra-
ves que aparecem durante a
execução das obras. O gerente
distrital da Copasa, Flávio
Florentino Bócoli acrescenta
que podem ocorrer entraves
com as desapropriações, aqui-
sições de áreas não previstas e
até mesmo na obtenção de au-
torização para passar com as
redes em Área de Preservação
Permanente (APP). “São situ-
ações que surgem e necessitam
alterar todo o planejamento
com prorrogação de prazos”,
justifica.

Yara afirma que o
cronograma de pagamento está
sendo realizado desde o inicio,
e enfatiza que a população co-
bra resultados. “O
questionamento é que: porque
o cronograma financeiro esta
sendo cumprido sem atraso,
mas o cronograma da obra esta
em atraso?”, indaga. Flávio
Bócoli diz que a Copasa não
deixa a desejar e que os traba-
lhos da primeira etapa estão
sendo cumpridas, apesar do
atraso. O prazo final para a
conclusão dos trabalhos será
em maio de 2018, caso não
ocorra aditivo de prazo no con-
trato.

Ela destaca que o objetivo
da comissão é acompanhar de
perto os trabalhos sobre a im-
plantação do sistema de trata-
mento de esgoto no município.
“Temos uma legislação à cum-
prir tanto a nível federal como
estadual, existem prazos esta-
belecidos e tudo isso visa evi-
tarmos a degradação ambiental

e melhorarmos a qualidade de
vida da população”, aponta.
Yara enfatiza sobre a importân-
cia do projeto ao reafirmar que,

para cada R$ 1,00 investido
em tratamento de esgoto, eco-
nomiza-se R$ 3,00 em trata-
mento de saúde. “As vantagens

Comissão fiscalizadora avalia
obra da Copasa em Paraíso

e os benefícios são grandes,
parte do serviço e das obras
estão prontos, a população está
sendo cobrada e paga, mas é
preciso que tudo esteja funci-
onando dentro das condições
que foram estabelecidas e nos
prazos previstos”, conclui.

A comissão de fiscalização
deverá voltar a se reunir possi-
velmente na segunda quinzena
de junho. A expectativa é de
que, até lá, tendo passado pra-
ticamente mais 90 dias, o ser-
viço de tratamento de esgoto
apresente mais algum avanço
no município.

Dirigentes da Copasa tam-
bém acreditam que será pos-
sível fazer com que a maior
parte das obras em atraso tam-
bém possam ser concluídas
permitindo que um maior
percentual de tratamento do
esgoto coletado no município
seja tratado.

Tratamento de esgoto no município paraisense ocorre com menos de 50% da capacidade das ETE’s

Roberto Nogueira
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Fechamento: Terça-feira, 15 horas Número: 1296

IMÓVEISIMÓVEIS
SALA PARA CONSULTÓ-
RIO: aluga-se, tratar 3531-
6710 na Rua Pimenta de
Pádua, 1.900 - Centro

VENDE-SE CASA: rua Purcina
Cândida Figueiredo, 29 Cristo
Rei. Aceita-se troca. Garagem
coberta e cômodo para comér-
cio na frente. Tratar 98433-
9786 (claro)

SALA COMERCIAL: aluga-
se, ótimo ponto, bom preço.
Na Av. Monsenhor Mancini,
202-A – Centro – Tratar fone
3558-7041

VENDE-SE LANCHONETE:
MELHOR PONTO DE PARAÍ-
SO, ESPAÇO PARA 20 ME-
SAS, COZINHA GRANDE, 2
BANHEIROS, DEPÓSITO.
MOTIVO: MORAR NO SÍTIO.
TRATAR 99112-7972

VENDE-SE LANCHONETE:
MELHOR PONTO DE PARAÍ-
SO, ESPAÇO PARA 20 ME-
SAS, COZINHA GRANDE, 2
BANHEIROS, DEPÓSITO.
MOTIVO: MORAR NO SÍTIO.
TRATAR 99112-7972

BAR: vendo, bem montando,
na rua José Osias de Sillos,
432, falar com Paulo pelo fone
99821-7704

SÍTIO 5 ½ ALQUEIRES: ven-
de-se, cultura tudo em pasto,
bom de água, casa e luz. Acei-
ta troca menor valor. Tratar fone
99112-7972 ou vendo 2
alqueires com a casa.

APARTAMENTO – Vendo, 8.º
andar, 132 m2 no centro de
São Sebastião do Paraíso.
Todo em porcelanato, 2 dormi-
tórios, 1 suíte, ampla cozinha,
sala 2 ambientes, fino acaba-
mento trabalhado em gesso,
parte elétrica e hidráulica no-
vas, 1 garagem, boxe exclu-
sivo para guardar utilidades.
R$ 390 mil. Proprietário – tel.
(35) 9 88694450.

VENDO SUPERMERCADO:
mercado tradicional, VEN-
DO, completo c/ açougue,
hortifrúti, adega e mercea-
ria, otimo ponto. Tel. 98412
7117

CÔMODO COMERCIAL: alu-
ga-se, com banheiro, em fren-
te ao Supermercado do Zico,
Rua Antonio Rodrigues da
Silveira, 96. Tratar 99111-0375
tim

VENDE SE ESTRUTURA ME-
TÁLICA DE BANCA DE RE-
VISTAS + PONTO LOCALI-
ZADO NA RODOVIÁRIA: Pre-
ço: R$ 20.000,00  MOTIVO:
Gravidez Gemelar Tratar:
98423 0177 Juliano 98405
6008 Vivian

VENDE-SE CASA NO CEN-
TRO SOBRADO: Av. Dr. Del-
fim Moreira, 1.745, 1 suíte e 2
quartos, garagem para 2 car-
ros cobertos, lavanderia, quin-
tal, cozinha de fundo e banhei-
ro. Tratar 3558-5592 e 98421-
0727

CASA BELA E AMPLA EM
BAIRRO TRANQUILO (JD.
BERNADETE): Área: 220m²,
Espaço e conforto para toda a
família com: 1 suíte, 3 quar-
tos, 3 salas, 2 cozinhas e 3
banheiros.
Área de serviço com 25m². To-
dos os cômodos da casa são
amplos. Qualidade e econo-
mia: armários embutidos am-
plos em quase todos os cô-
modos. Receba visitas com
privacidade: área ampla e se-
parada no fundo da casa (1
quarto, 1 banheiro e 1 sala).
Bancada de estudos ampla
com estante. Segurança: cer-
ca elétrica e garagem com
portão eletrônico. Endereço:
Rua José Veloso de Queiroz,
135 – Jd. Bernadete Contato
(Evair): (35) 98857-2920 ou (35)
3539-8900 Agende uma visita!

TERRENO COM SALÃO CO-
MERCIAL NA FRENTE: ven-
do, av. Alemanha, 475 com
396m² de terreno. Em frente
ao mercado São Marcos. Tra-
tar 9 8428-7810 com Fernando

VENDO, CASA MODELO C/
68,87M²: fase final de acaba-
mento no bairro Azul Ville, con-
tém 03 quartos, área de servi-
ço, sala e cozinha ampla, es-
paço p/ 04 carros, possibilida-
de de construir 02 suítes, aca-
bamento fino, realize o sonho
de ter a sua casa própria, visi-
te e confira nosso empreendi-

mento, ligue (35) 98846-0948.

ALUGA-SE CHÁCARA CON-
DOMÍNIO CAMPO ALEGRE:
para moradia fixa, 2 quartos,
cozinha, banheiro, área de
serviço coberto e localização
central do condomínio. Tratar
(35) 9 8894-0375 com Jaque-
line.

RANCHO SÃO JOSÉ DA
BARRA: vendo, melhor vista
para represa, antes da Balsa,
casa muito boa de laje, com 3
quartos grandes, sendo 1
suite, sala grande, cozinha
conjugada com balcão pia com
fogão na bancada. Água de
mina quase mineral, padrão
220 wat., pomar com várias
árvores frutíferas, mandioca,
bananeiras, tudo cercada. Ter-
reno medindo 1.600m². Valor
a combinar, melhor ofertar. Tra-
tar (31)  9 8320-9778 (tim)

QUITINETE RIBEIRÃO PRE-
TO: aluga-se, 1ª locação, pré-
dio novo, em frente a UNAERP,
garagem para um automóvel.
Tratar 35 98801-8241

TERRENO VENDE-SE AV.
MANOEL OLIVEIRA MAFRA:
10X26 M². URGENTE (PRE-
ÇO A COMBINAR). R$ 90
MIL. CONTATO: 3531-0255 E
99200-0840 (tim)

CÔMODO PARA COMÉR-
CIO: aluga-se, rua Tabajara
Pedroso, 40 – Vila Daval (com
garagem e banheiro. Tratar
3531-1847

CHÁCARA NO CONDOMÍ-
NIO CAMPO ALEGRE: vendo
com 3.800 metros, água, luz,
calçada, 120 metros de frente
com muro de 2.40 metros al-
tura, dois portões de entrada
+ porta social, com pequeno
depósito e laje pronta para
caixa de 5.000 litros. Aceito no
negócio imóvel ou carro com
parte de pagamento. Contatos
no Cel.: 99975-0101

VENDO APARTAMENTO
CONDOMÍNIO RESIDÊNCI-
AL LAGOINHA: Rua Paulo
Osias de Sillos, com garagem
para 2 autos, com  153m². Tra-
tar 99147-3185

TERRENO NO COMEÇO DO
JARDIM DAS ACÁCIAS: ven-
de-se, murado, sendo, 250m²
cada lote. Contato 99164-
0950.

BAR: Vende-se, bem monta-
do bar na Avenida Monsenhor
Felipe em frente à Praça de
Esportes  Castelo Branco. Cli-
entela formada. Informações
pelo telefone (35) 9 9700-6344.

CASA EM BATATAIS: Vende-
se casa em Batatais, à rua
Sebastião Manoel de Souza
161, bairro Semieli, contendo
3 quartos, 2 cozinhas, 2 ba-
nheiros, copa, garagem para
3 veículos, portão automático,
quintal. Aceita-se troca por
casa em Paraíso. Tratar (16)
3662-9753 ou (16) 981120673
com Sr. Calixto.

ALUGAS-SE CASA NAS 3
FONTES: rua Cristino Tobias,
24 (asfaltada). Tratar 99974-
2305 e 3531-1563

APARTAMENTO SUPER
BEM LOCALIZADO EM RI-
BEIRÃO PRETO: aluga-se, 1
quarto, sala, cozinha, banhei-
ro e área de serviço, garagem
coberta e externa. Total segu-
rança com porteiro 24 horas.
Tratar 3531-1640

RANCHO MARGENS DE
FURNAS: vendo ou troco, per-
to da balsa de Guapé, 250m²
churrasqueira, piscina, toda
mobilhada, garagem para lan-
cha, casa, garagem. Tratar
3558-7669 e 8709-0001 -
Fernando

CHÁCARA COND. CACHOEI-
RA: vendo ou troco, toda fe-
chada, muro + alambrado.
Casa com 260m², com chur-
rasqueira, fogão a lenha, cons-
trução nova, gramado, com
escritório e área total 2.500
mt². Tratar 3558-7669 e 8709-
0001 - Fernando

ALUGO CASA: ÓTIMA CHÁ-
CARA NAS 3 FONTES:
ÁREA: 6.000m² - FRENTE
PARA RUA ASFALTADA, FUN-
DOS PARA RIO SANTANA,
MUITA ÁGUA DE MINA,
PASTINHO E ARVOREDO.
TRATAR (35) 3531-1563 -
9238-98991

Excelente oportunidade para adquirir sua casa própria!
Agende já seu horário de visita.

 Maristela Imóveis (35) 3531-3544 / 3531-4967
TEL: 9-8863-5552 9-8863-5553 (VIVO)

ÓTIMA OPORTUNIDADE

AGORA NO JARDIM DIAMANTINA, TEREMOS CASAS DO
PROGRAMA MINHA CASA MINHA VIDA, COM 02 E 03
DORMITÓRIOS, ÁREA DE TERRENO 160 M², COM
PREÇOS À PARTIR DE R$ 115.000,00. VENHA FAZER UMA
SIMULAÇÃO.

CASAS À VENDA:

Jd. Itamarati R$ 140.000,00 Cód.: 1.266
Área construída: 250m² Área construída: 69m² - 3 dorm,
sala conjugada com a coz, ban, área de serv, entrada de
garagem p/ vários carros. Laje e piso frio. ACEITA VEÍCULO
E OU IMÓVEL COMO PARTE DE PAGAMENTO.

Rosentina II R$ 155.000,00 Cód.: 1265
Área do Terreno: 200 m² Área construída: 55m² - 2 dorm,
sala, coz, ban, entrada de garagem p/ 2 carros. Laje e piso
frio. Em construção.

Vl. Mariana R$ 155.000,00 Cód.: 1.023
Área do Terreno: 200 m² Área construída: 69m² - 3 dorm,
sala, coz, ban, área de serv, entrada de garagem p/ 03 carros.
Laje e piso frio, cerca elétrica. Recém construída.

Jd. Mediterranêe R$ 275.000,00 Cód.: 1.268
Área do Terreno: 250 m² Área construída: 145m² - 3 dorm,
sendo 1 suíte, sala, copa-coz com jd de inverno, ban, área
de serv, garagem p/ 2 carros. Laje e porcelanato.

Vl. Santa Maria R$ 275.000,00 Cód.: 1.270
Área do Terreno: 200 m² Área construída: 140m² - 3 dorm,
sendo 1 suíte, todos os dorm com armários, sala, copa-
coz, ban, área de serv, garagem p/ 03 carros. Laje, piso frio
e taco. Despensa com W.C., de laje e piso frio.

Alto Bela Vista R$ 165.000,00 Cód.: 1.271
Área do Terreno: 180 m² Área construída: 100m² - 3 dorm,
sendo 1 suíte, sala, coz com armários e cooktop, ban, área
de serv, varanda na porta da coz, garagem p/ 03 carros.
Laje, piso frio. Alarme, cerca elétrica e portão eletrônico.

Jd. Daniela R$ 300.000,00 Cód.: 1.272
Área do Terreno: 250 m² Área construída: 120m² - 3 dorm,
sendo 1 suíte, sala, coz, ban, área de serv, garagem p/ 04
carros. Laje, porcelanato. Recém costruída.

Azul Ville R$ 140.000,00 Cód.:1.275
3 dorm, sala, copa, coz, banheiro, área de serv, garagem p/
02 carros. Laje e piso frio. Área de lazer com churrasqueira,
despensa, banheiro e piscina.

Vl. Formosa R$ 320.000,00 Cód.: 1.274
Área do Terreno: 240 m² Área construída: 240m² - 3 dorm,
sendo 1 suíte, suíte com armário, ampla sala, copa-coz com
balcão, ban social, garagem p/ 01 carro com possibilidade
para + 01. Laje e piso frio. Nos fundos sobrado sendo
pavimento inferior com despensa, ban e lavanderia e
pavimento superior com coz e dorm.

Jd. Europa R$ 300.000,00 Cód.: 1.269
Área do Terreno: 300 m² - 3 dorm, sendo 1 suíte, sala, coz,
ban, área de serv, garagem p/ 02 carros. Laje e piso frio.

Centro R$ 320.000,00 Cód.: 1.211
Área do Terreno: 160 m² Área construída: 140m² - 3 dorm,
sendo 1 suíte, sala conjugada com a coz, ban, garagem p/
02 carros. REFORMADA. ACEITA IMÓVEL E, OU VEÍCULO
COMO PARTE DE PAGAMENTO.

APARTAMENTOS À VENDA:

Jd. Morada do Sol R$ 200.000,00 Cód.: 578
3 dorm, sendo 1 suíte, sala p/ 02 ambientes, coz, ban,
lavanderia, 01 vaga de garagem. Esta locado por R$ 750,00.

Lagoinha R$ 320.000,00 Cód.: 944
3 dorm, sendo 1 suíte, dorm com armários os quais possuem
iluminação interna, sala p/ 02 ambientes com sacada,
lavanderia, 02 vagas de garagem.

Lagoinha R$ 280.000,00 Cód.: 682
3 dorm, sendo 1 suíte, sala p/ 02 ambientes, lavanderia, 02
vagas de garagem.

Centro R$ 290.000,00 Cód.: 670
3 dorm, sendo 1 suíte, todos os dorm com armários, sala p/
02 ambientes, lavanderia, dependência de empregada com
w.c., 01 vaga de garagem.

Novo Milênio R$ 335.000,00 Cód.: 908
3 dorm, sendo 1 suíte, todos os dorm com armários, sala p/
02 ambientes, coz com armários, lavanderia 02 vagas de
garagem.

TERRENOS À VENDA:

Jd. Coolapa R$ 250.000,00 Cód.: 1.273
Área: 468 m² - Lote de esquina

Jd. Daniela R$ 80.000,00 Cód.: 319
Área: 250m²

Jd. Diamantina R$ 28.250,00 Cód.: 1.127
Área: 160m²

Jd. Europa R$ 150.000,00 Cód.: 616
Área: 317m²

Jd. Mediterranêe R$ 130.000,00 Cód.: 1260
Área: 312,5m²

Morumbi R$ 56.000,00 Cód.: 242
Área: 280m²

S. Sebastião R$ 70.000,00 Cód.: 1233
Área: 216m² - lote de esquina em avenida.

Jd. Daniela R$ 110.000,00 Cód.: 1277
Área: 278m² - lote de esquina, plano.

DIVERSOSDIVERSOS
CELULAR: vendo, 3 meses de
uso, tenho nota fiscal e garan-
tia de 1 ano. INTEL INSIDE. Tra-
tar 99845-3672 – José Vieira

ROTTWEILER: filhotes com 40
dias. Tratar 99911-8008

COLCHÃO PNEUMÁTICO: ven-
de-se, seminovo, Acombinar
3558-5772 - Nice

BOTIJÃO DE GÁS: vendo,
botijões vazios, em bom esta-
do. R$ 120,00 cada. Tratar com
Antônio 99919-9130 vivo

MADEIRA PARA ESCORAMEN-
TO DE CONSTRUÇÃO: vendo,

OPORTUNIDADESOPORTUNIDADES
PROCURO SÍTIO OU FAZENDA
PARA MORAR: casado, três fi-
lhos, diploma e experiência em
máquinas agrícolas e colheita-
deira de café. E também servi-
ços gerais. Pode ser também
para tomar conta e morar em chá-
cara; contato: 35 98827-9473
(deixar recado) ou 35 98874-
6386 (whatsapp) com Wagner

VENDE SE ESTRUTURA METÁ-
LICA DE BANCA DE REVISTAS +
PONTO LOCALIZADO NA RO-
DOVIÁRIA: Preço: R$ 20.000,00
MOTIVO:Gravidez Gemelar Tra-
tar: 98423 0177 Juliano
98405 6008 Vivian

MALTA AMARAL –CONTADORA
Atendimento à Rua Pinto Ribei-
ro, Nº.104-Centro - Cel: 9 8717
3020 – Serviços Assessoria
Pessoal: Declaração de impos-
to de Renda(DIRPF), parcela-
mentos de débitos, Elaboração
de currículo, scanner, cópias e
impressão de documentos,
contrato de locação de imóveis,
Área Contábil:  Balancetes, en-
trega  declarações Área Fiscal:
Controle de NF, Sped Contábil

e fiscal. Assessória Empresa-
rial:  Elaboração de Contratos,
Abertura e encerramentos  de
Empresas, atendimentos de
Auditorias Fiscais, Controle Fi-
nanceiro, Assessória para
Microempreendedor MEI),
Parcelamentos de Débitos.

OFEREÇO MEUS SERVIÇOS
COMO CUIDADORA DE IDOSOS
DOMICILICAR OU HOSPITALAR:
possuo curso em Enfermagem
e experiência na área. Presto
serviços tais como: banhos,
curativos e acompanho em via-
gens. Tratar Grasiele 9 8713-
8725 e 3531-7327

CUÍDO DE IDOSOS: Cidinha
Pedroso, cuido de idosos du-
rante o dia ou a noite. Tenho
referência. Tratar 9 9917-4260
ou 9 9183-6426

AULAS PARTICULARES: Mate-
mática para Ensino Fundamen-
tal  de (1ª a 4ª)  e de (5ª a 8ª)
séries, Ensino Médio, Vestibu-
lar e Concurso Publico. Fale
com Priscila. Informação pelo
telefone: (35) 9177-1308.

ORAÇÃOORAÇÃO
LEIA OS SALMOS 33, 34 e 70 por 3 vezes ao dia, 3 dias consecutivos,
PUBLICAR NO 4 DIA. Faça 2 pedidos difíceis e 1 impossível. Mesmo que
não acredite, verá o que acontecera. E.S.M.

RANCHO SÃO JOSÉ DA BARRA:
Vendo, melhor vista para represa, antes da Balsa,

casa muito boa de laje, com 3 quartos grandes,
sendo 1 suite, sala grande, cozinha conjugada com

balcão pia com fogão na bancada. Água de mina
quase mineral, padrão 220 wat., pomar com várias

árvores frutíferas, mandioca, bananeiras, tudo cercada.
Terreno medindo 1.600m². Valor a combinar, melhor ofertar.

TRATAR (31)  9 8320-9778 (TIM)

TERRENO VENDE-SE
AV. MANOEL OLIVEIRA MAFRA:

10X26 M². URGENTE (PREÇO A COMBINAR).
CONTATO: 3531-0255 E 99200-0840 (tim)

MONZA SLE 92 AZUL: vendo ou troco por carro de MAIOR
VALOR. Tratar 35 99975-2521

VEÍCULOSVEÍCULOS

de toda medida. Tratar 99975-
1984

IMPRESSORAS – COMPRA E
VENDO: usadas laser e jato de
tinta. Tratar pelo fone 3558-5492.
Fazemos manutenção preventi-
va e corretiva. Técnico especi-
alizado. ÓTIMOS PREÇOS.

TAPEÇARIA BEIRA RIO
ESTOFAMENTOS P/ AUTOS: Av.
Brasil,178 A – V. Helena. Tel:
9838-4767 /8427-7668.

FAÇO ADESTRAMENTO: e trans-
portes de cães. Tratar 3558-
1404 / 9851-1442 falar com
Nilson.
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Fui fazer doação de sangue.
Primeiramente, fui sabatina-

do por uma entrevistadora que
me fez uma infindável lista de
perguntas. Todas, naturalmen-
te, necessárias para que avali-
assem se eu poderia praticar
esse ato de extrema generosi-
dade entre seres humanos.

As perguntas foram relati-
vas ao meu estado de saúde,
atual e pretérito, para saber se
alguma doença ou medicamen-
to tomado poderia ser
impeditivo para o ato. Hábitos
como bebida, tabagismo, uso
de drogas são avaliados. Ter
residido, mesmo que temporá-
rio, ou simplesmente ter pas-
sado por áreas de grande inci-
dência de doenças contagiosas,
tais como malária, febre ama-
rela, etc.. Ter contraído doen-
ças venéreas, mantido relações
sexuais com grupos de risco
tais como garota ou garoto de
programa, homossexuais, man-
tido relacionamentos fora do
casamento, são fatores impe-
ditivos para as doações.

O problema sensível nas
avaliações são as respostas a
esse último grupo de questi-
onamento, relativos ao com-
portamento sexual. Você
ser impedido de doar seu san-
gue pelos demais fatores não
constituem embaraço nenhum,
só lamentos pela perda de tem-
po pelo deslocamento, porém
admitir qualquer afirmação
com relação ao contato sexual
pode causar embaraços. Ter
que admitir a uma pessoa que
não te conhece, que está te
arguindo, que manteve atos
sexuais com qualquer pessoa
do grupo de risco, é tremen-
damente constrangedor, pior
ainda se estiver acompanhado
pelo marido ou esposa, ou por
grupo de amigos que se reuni-
ram para doar sangue a pedido
de alguém necessitado. Como
dizer que você não pode doar
por ter feito sexo com uma
garota ou garoto de programa?
Ter sido impedido, por exem-
plo, em razão de um tratamen-
to de câncer ou por ter ido pes-
car em rios de locais sujeito à
malária, não causa nenhum mal
estar, porém admitir contato
com grupo de risco é altamen-
te vexaminoso, não só com
relação ao grupo que o está
acompanhando, mas principal-
mente se estiver acompanha-
do pela sua cara metade. Difí-
cil admitir.

No final das perguntas, se
não foi impedido por nenhuma
das restrições, a entrevistadora
orienta a apertar um dos dois
botões de um aparelhinho dis-
cretamente disposto atrás do
computador dela e mesmo as-
sim com uma aba que não per-
mite, a ela, olhar seu movimen-
to. Um dos botões é de cor
verde e abaixo dele vê-se, bem
destacado, a palavra "sim", o
outro é de cor vermelha com a
palavra "não". Você deve aper-
tar um ou outro para respon-
der à última pergunta: se você
tem certeza que seu sangue
poderá ser usado para uma
transfusão.

Esse é um momento dramá-
tico de exame de consciência
e admitir uso de drogas ou,
mais delicado, que anda pulan-
do a cerca, correndo os riscos
decorrentes. São segundos em
que se tem para tomar uma
decisão em confessar um
pecadilho. Porém ninguém fi-
cará sabendo, a não ser o
"deus" de plantão que analisará

suas respostas e rejeitará seu
material caso você apertar o
botão vermelho - sim, seu san-
gue será recolhido normalmen-
te, evitando constrangimento -
admitindo que seu sangue não
deva ser usado em uma trans-
fusão.

Esse momento de reflexão
permitindo ao doador confes-
sar suas faltas, sem perigo de
torná-las pública, remeteu-me
à minha iniciação na igreja ca-
tólica, quando com oito anos
fiz minha primeira confissão.
Naqueles tempos você se diri-
gir a um confessionário era
obrigatório para receber a co-
munhão. Para quem não sabe
o que é isso, eu explico. É uma
cabine no interior da qual sen-
tava um padre que ouvia os
relatos dos pecados dos fiéis
que se ajoelhavam do lado ex-
terno separado por uma janeli-
nha de treliça que impedia um
ver o outro, mas que permitia
ouvir bem o que um e outro
falava.

A minha confissão para a
primeira comunhão foi em um
ambiente externo na igreja, no
grupo escolar que promovia o
evento. A segunda vez foi na
igreja onde me dirigia aos do-
mingos para assistir a missa
que me dava o direito a jogar
futebol com os colegas no
campo de futebol da paróquia.

Formava-se fila para ser
ouvido pelo padre. Dependura-
dos na parede, víamos, antes
da confissão, dois quadros. Um
mostrava um garotinho todo
sorridente, bem vestido, com
uma auréola na cabeça, acom-
panhado e protegido por um
anjo, mostrando que era um
garoto que tinha feito uma con-
fissão adequada. O outro qua-
dro era de um garoto mal ves-
tido, com uma cara de deses-
pero, sendo seguido por
Lúcifer com seu enorme
tridente na mão: tinha feito uma
má confissão. Vinha à mente
as ameaças que nos faziam os
pais e os padres que, caso não
se contasse todos os pecados,
a hóstia cairia da boca quando
o padre nos desse a comunhão.

Com a imagem dos quadros
e das ameaças que ouvia, ajoe-
lhei-me juntamente com os de-
mais colegas em frente ao al-
tar esperando o padre passar e
depositar o corpo de cristo em
minha boca. Compenetrado,
tenso, nervoso, com medo de
ter me esquecido de contar al-
gum pecado (que pecados um
garoto de oito anos pode ter?)
abri a boca e pus a língua um
pouco para fora para receber a
hóstia consagrada. Quando o
padre a pôs sobre minha lín-
gua, travei completamente pela
paúra de estar em possível pe-
cado: não conseguia recolher
a língua e fechar a boca. O
padre já estava abençoando a
hóstia a ser dada ao meu vizi-
nho quando percebeu minha
rigidez. Com um gesto com sua
língua, mostrou-me como de-
veria fazer. Zonzo, vermelho de
vergonha, ergui-me e fui remo-
endo meu embaraço e o corpo
de cristo dentro de minha boca,
que, aliás, estaria pecando se o
mordesse, devendo deixar dis-
solver completamente a hóstia.

* Virgilio Pedro Rigonatti,
Escritor, www.lereprazer.com.br

rigonatti_pedro@terra.com.br
autor do livro “MARIA CLARA a

filha do coronel” que se
encontra à venda nas livrarias

Supertog, Estação do Livro e
Livraria Beca

DOAÇÃO DE SANGUE,
CONCIÊNCIA;

CONFISSÃO,HÓSTIA
Virgilio Pedro Rigonatti *
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A L Z I R O
Corretor de Imóveis

Se você tem intenção de comprar sua casa própria através de
financiamento da Caixa Econômica Federal, ou de outras insti-
tuições financeiras, procurem-nos e lhes daremos toda asses-
soria necessária para que você faça um excelente negócio.

Creci 14.167-MG
Fones: (35) 9915-1593 * 35-8838-9229 * 35-8417-3949 * 35-9157-3385

PREÇOS L O T E S
R$ 70 mil Lote Vila Helena, atrás da ACISSP,   265,90m2, rua

asfaltada, murado um  lado e nos fundos.
R$ 200 mil Lote Vila Helena, com 884m2, rua calçada, possui

duas casa simples (documentação falta regularizar)

PREÇOS R U R A I S
R$ 35 mil Chácara Condomínio Cachoeira, 2840,00m2, R$ 15

mil de entrada e o rest.parcelado 24x
R$ 35 mil Chácara Condomínio Cachoeira, 2250,00m2, R$ 15

mil de entrada e o rest.parcelado 24x
R$ 50 mil CHÁCARA no Cond. Matrinchâ, área de  4.550,00m2,

aceita-se CARRO, CAMINHÃO, TRATOR ...
R$ 60 mil Chácara Condomínio Cachoeira, 4.570,76m2
R$ 70 mil Chácara Condomínio Cachoeira, 2250,00m2, R$ 15

mil de entrada e o rest.parcelado 24x
R$ 180 mil  Sítio 01 alqueire e 1/4,  02 casas, tanques de peixe,

barracão, ideal p/lazer, região de Termópolis
R$ 350 mil Sítio 8 alq e ½, Pratápolis.  água, casa, eletricidade,

boa topografia, prox.imagem São Sebastião

PREÇOS  COMERCIAL
APARTAMENTOS

R$ 80 mil Apto na Av. Zezé Amaral, 02 qtos, sala, cozinha, banh
social, vaga de garagem 01 auto ( + saldo devedor)

R$ 145 mil Apto Franca-SP, 02 qtos, sala 02 amb, cozinha, banh,
lavand, garagem 01 auto

R$300 mil Apto Praia Grande-SP, 02 qtos (01 suíte), sala de
visitas, cozinha e sala de estar,  banh social,
lavanderia, garagem 01 auto, piscina
comunit.aquecida e coberta,  edif frente p/mar,
docum. Ok p/financ.

PREÇOS RESIDÊNCIAS
R$ 75 mil Casa Santa Tereza, 02 dormit, sala, cozinha, banh

soc, espaço de garagem 02 autos, lavand  cob, lote
200m2

R$ 120 mil Casa Bairro São Judas, 02 dormit, sala, cozinha, banh
soc, lavand.cob, garagem div. Autos, terreno 250m2.

R$ 125 mil Casa Bairro São Judas (próximo igreja do S.Judas),
02 qtos, sala de visitas e de jantar, cozinha, banheiro
soc,  garag 01 auto cob, lavand,

R$ 130 mil Casa Res Vila Verde, 03 qtos, sala, cozinha, banheiro
soc, espaço garag 03 autos, lavand,

R$ 130 mil Casa Res.Azul Ville, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro
soc, espaço garag 03 autos, lavand,

R$ 135 mil Casa Lot Riviera, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro
soc, garag 02 autos, lavand,

R$ 130 mil Casa NOVA Lot São Sebastião, 03 qtos, sala, cozinha,
banheiro soc, garag 03 autos, lavand, terr 180,00m2

R$ 130mil Casa NOVA Lot Nasc.do Paraiso, 02 qtos, sala,
cozinha, banheiro soc, garag 02 autos, lavand , terr
250m2.

R$ 135 mil Casa Conj.Res Santa Tereza, 03 qtos(01 suíte), sala,
cozinha, banheiro soc,  garag COB.04 autos,
lavand.cob, churrasqueira

R$ 160 mil Casa Nova São Judas, 03 qtos, sala, cozinha, banheiro
soc, garag 02 autos, lavand ,

R$ 170 mil Casa Jd São José II, 03 dormit, sala, cozinha, banh
soc, lavand.cob, garagem 01 auto cob, e espaço 01
descoberto.

R$ 190 mil Sobrado Centro, 03 qtos (01 suíte), sala, copa-cozinha,
banheiro soc, garag COB  01 auto + espaço p/03 motos,
lavanderia cob.

Luiz Carlos Pais

No final de 1915, os mo-
radores de São Sebastião
do Paraíso, polo cafeeiro
do sudoeste mineiro, pre-
senciaram um evento
marcante na história da im-
prensa local, que foi o lan-
çamento da Revista Sul
Mineira, sob direção do
Antônio Villela de Castro.
Advogado formado pela
Faculdade de Direito de
São Paulo, onde graduou-
se em ciências jurídicas
em 1897, além de colabo-
rar na imprensa da cidade,
Villela de Castro exerceu o
cargo de juiz municipal,
quando Luiz Sanches de
Lemos exercia o cargo de
Juiz de Direito. Os dois,
juntamente com o profes-
sor Gedor Silveira e o pro-
motor de José Bento de
Assis, participavam do cor-
po docente do curso nor-
mal, criado em 1911, no
Ginásio Paraisense, na

fase dirigida pelo do padre
Aristóteles Aristodemus
Benatti.

Nos anos que precede-
ram ao lançamento da re-
ferida revista, Villela de Cas-
tro foi um dos redatores do
jornal Libertas, conforme
registra Souza Soares, no
livro “São Sebastião do Pa-
raíso e sua História”, de
1945. No que se refere à
circulação da provável pri-
meira revista mensal a cir-
cular em Paraíso, há regis-
tro de que mesma era dis-
tribuída também em Pas-
sos, Poços de Caldas,
Guaxupé, Monte Santo,
Arari, Guaranésia, Jacuí,
São Tomás de Aquino, en-
tre outras cidades da região.
Em termos de registros de
sua trajetória na imprensa
nacional, em 4 de outubro
de 1915, em coluna que
apresentava panorama ge-
ral da imprensa nacional, o
Correio Pau-listano, publi-
cou nota sobre a existência

da Revista Sul Mineira,
de São Sebastião do Para-
íso, de periodicidade men-
sal, sob a direção do Dr. An-
tônio Vilela.

Ainda no Correio Pau-
listano, em 2 de fevereiro
de 1916, consta a publica-
ção, ocorrida no dia anteri-
or, do terceiro número da
mesma Revista, quando foi
anunciado que o próximo
número deveria ser publica-
do até meados de fevereiro
daquele ano. É possível lo-
calizar outros registros na
imprensa da capital paulista
sobre a divulgação da refe-
rida revista paraisense, no-
ticiando a visita do seu di-
retor em localidades da re-
gião, fazendo conferências
e divulgando o seu projeto
jornalís-tico.

Para finalizar, cumpre
observar que em seu edi-
torial de lançamento, a Re-
vista Sul Mineira apre-
sentou uma detalhada no-
tícia histórica do município

CRÔNICA HISTÓRICA DE SÃO SEBASTIÃO DO PARAÍSO:
História da imprensa paraisense – Parte 5

petentes”. Na política ficou
registrado a existência de
uma divisão das lideranças
em duas legendas: o Par-
tido Republicano Mineiro e
o Partido Republicano Mu-
nicipal. Hoje, é possível
avaliar que o primeiro con-
vergia em torno das lide-
ranças mais conservado-
ras, enquanto o segundo
era chefiado por coroneis
cafeeiros “mais moder-
nos”, que tinham como
modelo o desenvolvimento
mais progressista do inte-
rior paulista, região onde
concentrava a liderança na-
cional da legenda.

de São Sebastião do Para-
íso, valorizando aspectos
geográficos, econômicos,
políticos, estatísticos, bem
como os poderes constitu-
ídos. Ficou registrado que
o município, naquele ano
de 1915, era “o mais im-
portante da região”, em vis-
ta as suas riquezas natu-
rais em referência às re-
servas de jazidas de ferro,
material calcário para a fa-
bricação de cimento, bem
como pelo crescente de-
senvolvimento da lavoura
cafeeira, cuja produção
anual era então avaliada
em um milhão e quatro-

centas mil arrobas, quanti-
dade equivalente a 350 mil
sacas de 60 quilos. Esta-
va estimada a existência
no município de 15 milhões
de pés de café em produ-
ção e de um rebanho bovi-
no com cerca de 25 mil re-
zes.

Sobre a imprensa parai-
sense foi publicado na no-
tícia histórica da referida
revista a existência de três
semanários que estavam
em circulação em 1915:
Libertas, Tribuna do Sul
e o Correio do Sul, todos
“muito bem redigidos por
pessoas honestas e com-

Estamos cumprimentando
o maestro ALEXANDRE
CAVALLERO, pela feliz inicia-
tiva do projeto hoje realidade do
Instituto Cultural, do qual o
LIONS CLUBE, tornou-se co-
laborador efetivo.

Já disseram que os pássa-
ros não cantam porque estão
felizes. São felizes, porque can-
tam!...

Porque, onde houver músi-
ca, não pode haver maldade
pois ela é um esperando sono-
ro, conforme J. Levi, é o ver-

CANÇÃO EM AÇÃO
bo do futuro  e uma só nota
musical é uma asa presa ao pé
de um verso, é a fala dos an-
jos, é cultura.

Parabéns! Parabéns!

PENSAMENTOS
"O leonismo não é a melhor

ideia da época atual, é a mais
brilhante ideia de todos os tem-
pos! (Winston Churcill)

"O leonismo é uma estrada
de amor, onde o fim, é mais
um começo sem fim!.

(O. Borges)

LIONS
CLUBE

CULTURAL

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG torna público aber-
tura do Proc. nº 91/17, Pregão Pres. nº 16/17, abertura dia 04/
04/17, 09h, para “Aquisição de equipamentos hospitalares e
de informática conforme Convênio nº 3578/2015 - EMG/SES/
SUS-MG/FES”. Os editais estão à disposição dos interessa-
dos na sede da Prefeitura Municipal de Itamogi/MG, à Rua
Olímpia E. M. Barreto nº 392, Lago Azul das 09h às 16h e no
site www.itamogi.mg.gov.br. Maiores informações telefone (35)
3534-1104 e-mail licitacao@itamogi.mg.gov.br. 21/03/2017 -
Ronaldo Pereira Dias – Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG através do Prefeito
Municipal no uso de suas atribuições legais Homologa e fir-
ma Contrato ref. ao Processo Licitatório nº 59/17, Pregão
Presencial nº 07/17, Registro de Preços nº 01/17, cujo objeto
é “Registro de preços para eventual fornecimento de medica-
mentos, tipo menor preço, consubstanciado no maior des-
conto percentual sobre a tabela CMED/ANVISA”, com a empre-
sa: MARIA CRISTINA PEREIRA ZUMERLI E CIA. LTDA., CNPJ
08.905.257/0001-02, sendo 5% desconto CMED/ANVISA (Éti-
co); 22% desconto CMED/ANVISA (Genérico); 22% desconto
CMED/ANVISA (Similar). Itamogi/MG – 21/03/2017 - Ronaldo
Pereira Dias - Prefeito Municipal

A Fundação Gedor Silveira - Contrata
A Fundação Gedor Silveira, mantenedora do

Hospital Psiquiátrico Gedor Silveira, abre vaga de
contratação para o Cargo de Técnico de Enfer-
magem, se possível com experiência. I interes-
sados deverão enviar currículo para o e-mail:
gedorsilveira@gmail.com até junho/2017.

A Fundação Gedor Silveira - Contrata
A Fundação Gedor Silveira, mantenedora do
Hospital Psiquiátrico Gedor Silveira, abre vaga de
contratação de Pessoas com Deficiência,
conforme, artigo 93, inciso I a IV, da Lei 8.213/
1.991 a qual determina a reserva legal de cargos
de pessoas com Deficiência / Reabilitação pelo
INSS. Requer habilidades manuais e de
concentração. Interessados deverão enviar cur-
rículo para o e-mail gedorsilveira@gmail.com até
junho de 2017.

As professoras, mestras
Vilma Mião e Marisse Dizaró
Bonfim junto com a egressa
contadora Fabiana Marçal tive-
ram seu trabalho aprovado e
publicado na Revista Brasileira
de Contabilidade com o tema
de O disclosure contábil no ter-
ceiro setor à luz da ITG 2002
(R1): um estudo de uma Insti-
tuição de Ensino Superior do
Sudoeste de Minas Gerais. As
acadêmicas selecionaram a pró-
pria instituição vinculada a elas,
a Libertas – Faculdades Inte-

gradas, como objeto de estu-
dos.

A pesquisa teve como obje-
tivo verificar o grau de atendi-
mento à ITG 2002 (R1) – En-
tidades sem Finalidade de Lu-
cros; norma emitida pelo CFC
(Conselho Federal de Contabi-
lidade) e que rege o funciona-
mento dessas entidades. O es-
tudo também respondeu à per-
gunta de pesquisa que trata do
disclosure contábil no Terceiro
Setor. O disclosure contábil
abrange o atendimento às nor-

mas do CFC e também a di-
vulgação e o acesso dado às
informações contábeis aos usu-
ários (governo, cliente, forne-
cedores, banco, funcionários e
outros). Dessa forma, o estu-
do mostrou que a Instituição
consegue a atender o que é
pedido pela norma do CFC,
porém precisa melhorar no
quesito divulgação das infor-
mações.

O artigo foi publicado na
Revista Brasileira de Contabili-
dade em sua edição de nº 223

Contadoras paraisenses
têm artigo publicado na Revista

Brasileira de Contabilidade
do ano 46, bimestre janeiro e
fevereiro de 2017. A egressa
Fabiana de Carvalho Marçal faz
parte da 41ªTurma de
Formandos do Bacharel em
Ciências Contábeis que atingiu
a nota 4 no ENADE, mostran-
do que a Libertas – Faculda-
des Integradas junto de sua
comunidade acadêmica possi-
bilita a melhoria constante da
educação. Busca, assim, sem-
pre a qualidade no ensino su-
perior.

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Processo de
Licitação, modalidade Pregão  nº 009/2017, Presencial, Processo nº
370 /2017. Objeto: contratação de 04 profissionais ( motoristas),
destinados ao transporte escolar municipal, através de veículo com
capacidade mínima de 12 passageiros devidamente equipados e
identificados, pelo período de 12 (doze) meses. A abertura será dia 04
de abril de 2017, às 13:30 horas. O edital completo e as demais
informações relativas a presente licitação encontram-se à disposição
no site: www.ssparaiso.mg.gov.br e na Prefeitura Municipal, Gerência
de Compras e Licitações, na Praça Inês Ferreira Marcolini, 60, Lagoinha,
nesta cidade, fone (0xx35) 3539-7000 ou fone/fax (0xx35) 3539-7015,
diariamente das 12:00 às 18:00  horas, onde poderão ser lidos,
examinados e adquiridos. São Sebastião do Paraíso – MG, 20 de março
de 2017. Rodrigo Augusto de Oliveira – Pregoeiro.


